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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Acusa municipio de Puebla invasión de San Pablo del Monte en su territorio 
El Ayuntamiento de Puebla interpondrá una queja administrativa ante la Contraloría del 
municipio de San Pablo del Monte, Tlaxcala, con el objetivo de que sea sancionado el 
servidor público que haya excedido sus funciones y ordenado el desalojo de un predio 
ajeno a su territorio, indicó el secretario de gobernación, Pablo Montiel Solana. (El Sol de 
Puebla) 

  

  

 
 

Garantizada la nómina de La Franja 

Ricardo Henaine Mezher, presidente del Club Puebla de la Franja, atajó versiones que 
pretenden generar inquietud y desánimo entre los jugadores y cuerpo técnico de la 

escuadra. Tajante, sostuvo que la nómina está garantizada. (Heraldo) 
   

 

 

5 de Mayo, volver a hacer historia  
En la entrevista exclusiva con Síntesis, el mandatario resaltó las emblemáticas obras, 
como el Viaducto Zaragoza, la Academia Nacional de Policía, el Paseo del Río Atoyac y el 
Parque Metropolitano. (Síntesis) 

  

 

 

Morenovallistas violan la Constitución: IFAI 
El Instituto Federal de Acceso a la Información (IFAI) criticó los cobros, dispuestos en la 
Ley de Ingresos 2011 del estado de Puebla, ya que le impiden a los ciudadanos que 
reciban información pública de manera gratuita. (Intolerancia Digital) 

  

 

 

Confirma la Inspectora pliego vs Blanca por MIL MILLONES 
Los diputados Mario Riestra, José Luis Márquez y Filiberto Guevara, integrantes de la 
Comisión Inspectora del Órgano de Fiscalización Superior, confirmaron la emisión de un 
pliego de observaciones en contra de Blanca Alcalá Ruiz que alcanza los mil millones de 
pesos. Los legisladores rechazaron que el proceso en contra de la administración de la 
expresidenta municipal sea un ―garrote político‖ de cara al proceso electoral de 2012. 

(Cambio) 
  

 

 

Destina la Federación 1,500 mdp al campo 
El campo poblano arrancará el año con un monto cercano a los mil 500 millones de pesos 
asignado a través de 14 programas de apoyo para el sector acuícola y agropecuario que 
se manejarán con recursos de la federación y aportaciones del estado. (Milenio) 

  

 

 

El IFAI exige una acción contra la Ley de Ingresos 
El Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (IFAI) y la 
Conferencia Mexicana para el Acceso a la Información Pública (Comaip) solicitaron que la 
Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH) y a la PGR promuevan una acción de 
inconstitucionalidad contra los artículos 73 y 76 de la Ley de Ingresos del estado de 

Puebla, porque son violatorios del artículo Sexto Constitucional. (La Jornada de Oriente) 
 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Enfrenta Rodrigo Lazcano orden de aprehensión por enriquecimiento 
El Juez Primero de Distrito negó la suspensión definitiva al amparo que promovió el ex 
subdirector de Prestaciones Económicas y Sociales del Issstep, Rodrigo Lazcano 

Fernández, contra la orden de aprehensión que se giró en su contra por el delito de 

enriquecimiento ilícito, por lo que ahora se encuentra prófugo de la justicia. (e-consulta) 
 

 

 

 

Ejercidos 20.6 mdp en créditos a la mujer: RMV 
Con una inversión de 3 millones de pesos, este miércoles el gobernador del estado, 
Rafael Moreno Valle Rosas, acompañado de su esposa y presidenta del Sistema DIF 
Estatal, Martha Erika Alonso de Moreno Valle, realizaron la séptima entrega del año del 

programa Crédito a la palabra de la mujer; en esta ocasión, tres mil poblanas recibieron 
créditos por mil pesos y, primera vez, créditos de 5 y 2 mil pesos. (Periódico digital) 

http://impreso.milenio.com/
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Cesan a funcionario del CAPCEE  
En un comunicado de prensa breve, la SEP informa que esta mañana la Secretaría en 
coordinación con el Comité Administrador Poblano de Espacios Educativos (Capcee), 
solicitó la separación de su cargo al ingeniero Constantino Cabrera Cantero, quien se 
desempeñaba como jefe del departamento de Programación de la Subdirección de 

Planeación y Programación de la Dirección Técnica de dicho organismo. (Contraparte) 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

San Baltazar y México 68, “olvidadas” por Rivera  
Tal parece que el cacareado programa ―1,000 Calles‖ no llegará a estas colonias; vecinos 
viven en zonas de terracería y se dicen decepcionados por el alcalde. (Imagen Poblana) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Van por otro ex funcionario marinista; trabajaba en Obra Pública  
La SEP dio a conocer que separó de su cargo a Constantino Cabrera porque la Secretaría 
de la Contraloría tiene una investigación en su contra por sus ―responsabilidades‖ durante 

el gobierno de Mario Marín cuando laboró en la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obras 
Públicas, que encabezaba Javier García Ramírez. (Puebla Online) 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Estalla crisis...ahora en PRD 
El proceso de selección del candidato de izquierda al GDF registró el rompimiento de 
Barrales con el DIA y la renuncia de un secretario local. (Reforma) 

  
 

 
Cae gente de Ebrard por queja de Barrales 

El proceso de elección del candidato de las izquierdas al gobierno del Distrito Federal 
ocasionó ayer una baja en el gabinete capitalino tras reclamos de Alejandra Barrales. (El 
Universal) 

 
 

 

 
Enfrió el PAN debate con su pacto de no agresión 
Al terminar el encuentro, transmitido por MILENIO Televisión, fue cuando se dio la 

discusión; Josefina consideró casi imposible revertir las tendencias de las encuestas, 
Ernesto le sugirió ser ―más humilde‖. (Milenio)  

  
 

 

ONU: está el mundo al borde de otra recesión 
La Organización de Naciones Unidas (ONU) advirtió que el mundo está al borde de otra 
recesión económica, principalmente debido a la deuda soberana europea, las medidas de 

austeridad y el aumento preocupante del desempleo, por lo que el crecimiento del PIB 

mundial para el presente año será de 2.6 por ciento y 3.2 para 2013. (La Jornada) 
  
 

 

Las pymes vitivinícolas se abren mercado  
El mercado de vinos en México se duplicó en los últimos 10 años; según las previsiones 
de especialistas, el sector continuará en una tendencia de crecimiento en los siguientes 
años, lo que ampliará las posibilidades de negocio para mipymes, así como 

emprendedores en la producción de vino o negocios relacionados. (El Economista Digital) 
  
 

 

Vaticinan triunfo de Mancera y Barrales rompe el diálogo 
Por violar los acuerdos e incurrir en diversas irregularidades durante la aplicación de la 
encuesta que definirá al candidato de las izquierdas a la Jefatura de Gobierno, la 
precandidata Alejandra Barrales Magdaleno anunció, a través de su equipo político, la 
ruptura con el Diálogo para la Reconstrucción de México (DIA), el cual encabeza Manuel 

Camacho Solís. (Crónica) 
  
 

 

EU mantendrá lucha conjunta 
Janet Napolitano, secretaria de Seguridad Interior de Estados Unidos, aseguró que su 
país mantendrá la cooperación con México en la lucha contra el narcotráfico, 
Independientemente de qué partido gane la elección presidencial el 1 de julio: 

―Trabajaremos con quien sea que esté en el poder‖. (Excélsior) 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 

SINTESIS 

 Se deslinda ERP de señalamientos a Alcalá  
El gobierno municipal encabezado por Eduardo Rivera Pérez se deslindó de hacer señalamientos o enjuiciar a la 
antecesora Blanca Alcalá Ruiz quien presumiblemente desvió mil millones de pesos cuando estaba en el cargo. De 
cara a lo publicado en un medio de comunicación sobre que se detectó irregularidades en la cuenta pública de la 

alcaldesa, Rivera Pérez mostró una postura muy reservada sobre el tema y dijo en entrevista que el Órgano de 
Fiscalización Superior del Estado (Orfise), es la instancia legal para opinar sobre el tema y no él como alcalde 

pues no está en posición de juzgar. (Irene Díaz) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/3669-se-deslinda-erp-de-senalamientos-a-alcala  
 

SINTESIS 

 Analiza municipio desalojo de antorchistas 
El presidente municipal Eduardo Rivera Pérez reconoció que el desalojo de familias antorchistas en la colonia 6 de 

enero en la zona limítrofe con el estado de Tlaxcala fue una invasión de esferas y de ámbitos de competencia de 
un municipio a otro y de un estado a otro. Por tanto, expresó que ambos niveles de gobierno en el estado de 
Puebla analizan la situación para actuar en consecuencia, pues es una violación a la autonomía constitucional de 
las entidades federativas. (Irene Díaz) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/3664-analiza-municipio-desalojo-de-antorchistas  
 

SINTESIS 

 Comuna invierte 34 mdp en espacios educativos  
El ayuntamiento de Puebla invirtió 34 millones de pesos durante el 2011 para la construcción de espacios 
educativos, la implementación del Programa ―Destrezas digitales‖, reconstrucción de 10 escuelas y otras acciones 
de esta índole, informó el alcalde Eduardo Rivera Pérez. En el marco de la entrega de mobiliario a la escuela 
primaria 2 de abril, hoy por la mañana el munícipe resaltó el compromiso que asumió desde el primer día de su 
administración en educación para miles de educandos de preescolar, primaria, secundaria, bachiller y educación 

especial. (Irene Díaz) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/3662-comuna-invierte-34-mdp-en-espacios-educativos-  
 

 
 

CAMBIO 

 Lalo marca su distancia en el caso de Alcalá 
El alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, marcó su distancia sobre las observaciones por mil millones de pesos 
que ha hecho el Órgano de Fiscalización Superior (OFS) a la cuenta pública de la expresidenta capitalina, Blanca 

Alcalá Ruiz, correspondiente al 2010. Además aseguró que este proceso y el que lleva a cabo la Contraloría 
Municipal para analizar el actuar de sus exfuncionarios es independiente. Al negar emitir una postura por las 
irregularidades millonarias que tendrá que subsanar la priista en los próximos 15 días, dijo que es un tema que le 
corresponde propiamente al OFS. (Luz Elena Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/puebla/180112-le-puebla-lalo-marca-su-distancia-en-el-caso-de-
alcal.htm  
 

CAMBIO 

 A adultos mayores les darán 500 pesos mensuales 

La delegada de la Sedesol en Puebla Miriam Arabian Couttolenc y el alcalde capitalino Eduardo Rivera Pérez 
inauguraron la ventanilla para la afiliación del programa 70 y Más Urbano. El objetivo es brindar un apoyo de mil 
pesos bimestrales a adultos mayores que no estén afiliados a ningún programa social o reciban alguna prestación 
como pensiones. La delegada aseguró que para hacer más fácil el cobro de este apoyo los beneficiados contarán 
con una tarjeta de débito. Detalló que la meta es que 251 mil personas de la tercera edad tengan este servicio al 
cierre de 2012. (Luz Elena Sánchez)   

http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/puebla/180112-le-puebla-a-adultos-mayores-les-dar-n-500-pesos-

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/3669-se-deslinda-erp-de-senalamientos-a-alcala
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/3664-analiza-municipio-desalojo-de-antorchistas
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/3662-comuna-invierte-34-mdp-en-espacios-educativos-
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/puebla/180112-le-puebla-lalo-marca-su-distancia-en-el-caso-de-alcal.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/puebla/180112-le-puebla-lalo-marca-su-distancia-en-el-caso-de-alcal.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/puebla/180112-le-puebla-a-adultos-mayores-les-dar-n-500-pesos-mensuales.htm
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mensuales.htm  
 

 

 

 

 
MILENIO  

 Abren ventanilla para afiliación al 70 y más 

El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, y la delegada en Puebla de la Sesesol, Myriam Arabian 
Couttolenc, encabezaron la apertura de la ventanilla para afiliación del programa ―70 y más urbano‖. En la sede 
de la delegación federal, el presidente municipal reiteró su compromiso con los adultos mayores y con el gobierno 
federal para acercar este programa y lograr que llegue a más ciudadanos. Arabian resaltó que con esta acción no 

sólo se busca hacer entregas económicas, sino que se brindará protección social a todos aquellos adultos mayores 
que no cuenten con IMSS o ISSSTE. (Redacción) 
http://impreso.milenio.com/node/9096685    
 

 
 

E-CONSULTA 

 Investigación del OFS contra Alcalá es aparte del ayuntamiento: Rivera  
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, aclaró que las investigaciones y observaciones que 

realiza el OFS y la Contraloría del municipio con respecto a la administración anterior son independientes, por lo 
tanto, evitó hacer más comentarios. Destacó que el OFS se encarga de la revisión de las cuentas públicas y la 
Contraloría del proceso entrega-recepción. (Jesse Brena G.) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=25661:deslinda-rivera-pérez-a-
contraloría-municipal-de-observaciones-de-ofs-a-alcalá&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 Inauguran Sedesol y Ayuntamiento ventanilla para afiliación a 70 y más  

El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, y la delegada en Puebla de la Secretaría de Desarrollo 
Social (Sedesol), Myriam Arabian Couttolenc, encabezaron la mañana de este martes la apertura de la ventanilla 
para afiliación al programa ―70 Y Más Urbano‖. En la sede de la delegación federal, el presidente municipal reiteró 
su compromiso con los adultos mayores y con el gobierno federal para acercar este programa y lograr que llegue 
a más ciudadanos de la capital. (e-consulta) 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=25659:inauguran-sedesol-y-
ayuntamiento-ventanilla-para-afiliación-a-70-y-más-urbano&Itemid=332 
 

E-CONSULTA 

 Entrega Comuna mobiliario escolar con inversión de más de 700 mil pesos  
En la escuela primaria 2 de abril, el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, hizo entrega de 
mobiliario escolar para 32 instituciones educativas de nivel preescolar, primaria, secundaria, bachillerato y 
educación especial, con un monto de 784 mil 730 pesos, reiterando el compromiso de su administración con el 
tema educativo. ―El Ayuntamiento de Puebla ha invertido 34 millones de pesos en el tema educativo, que se han 
destinado para la reconstrucción y construcción de nuevas aulas, la aplicación del programa de destrezas digitales 
y se está buscado restaurar más de diez escuelas en la capital.‖ (e-consulta) 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=25657:entrega-ayuntamiento-mobiliario-
escolar-con-inversión-de-más-de-700-mil-pesos&Itemid=332  
 
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 

EL SOL DE PUEBLA 

http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/puebla/180112-le-puebla-a-adultos-mayores-les-dar-n-500-pesos-mensuales.htm
http://impreso.milenio.com/node/9096685
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=25661:deslinda-rivera-pérez-a-contraloría-municipal-de-observaciones-de-ofs-a-alcalá&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=25661:deslinda-rivera-pérez-a-contraloría-municipal-de-observaciones-de-ofs-a-alcalá&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=25659:inauguran-sedesol-y-ayuntamiento-ventanilla-para-afiliación-a-70-y-más-urbano&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=25659:inauguran-sedesol-y-ayuntamiento-ventanilla-para-afiliación-a-70-y-más-urbano&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=25657:entrega-ayuntamiento-mobiliario-escolar-con-inversión-de-más-de-700-mil-pesos&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=25657:entrega-ayuntamiento-mobiliario-escolar-con-inversión-de-más-de-700-mil-pesos&Itemid=332
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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   Presenta Puebla queja contra San Pablo del Monte  
El Ayuntamiento de Puebla interpondrá una queja administrativa ante la Contraloría del municipio de San Pablo 
del Monte, Tlaxcala, con el objetivo de que sea sancionado el servicio publico que haya excedido sus funciones y 
ordenado el desalojo de un predio ajeno a su territorio, indico el secretario de Gobernación Pablo Montiel Solana. 
De acuerdo con el funcionario, el predio que fue objeto de desalojo no esta conflicto, sino que se encuentra sin 

lugar a dudas, dentro del territorio poblano, del municipio capitalino específicamente, de modo que los policías de 
San Pablo del Monte, Tlaxcala,‖no es un caso de limites sino de que sus funcio9nes y en una grave exceden de 
sus funciones y  en una grave negligencia ejercen acciones de autoridad fuera de su territorio‖, aclaro‖. (Belén 
Cancino) 
 

 
 
EL HERALDO 

 Se avecina conflicto con Tlaxcala 
El ayuntamiento de Puebla presentará una denuncia ante la Contraloría del municipio de San Pablo del Monte, 
Tlaxcala, luego de que policías de esta demarcación invadieron territorio de la capital poblana y desalojaron a 
habitantes de la junta auxiliar San Miguel Canoa.  Se espera que el recurso jurídico se presente este miércoles 

ante la comuna de San Pablo del Monte y que esta autoridad pueda proceder con la determinación de 
responsabilidades. El secretario de Gobernación de la capital poblana, Pablo Montiel Solana, explicó que la 
denuncia procura que se sancione directamente al responsable o responsables de llevar a cabo el operativo que 
desembocó en el retiro de unas 100 personas afiliadas a la agrupación Antorcha Campesina. (Jorge Pérez)   
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=41099:se-avecina-

conflicto-con-tlaxcala&catid=55:ciudad&Itemid=120  
 

EL HERALDO 

 Sin blindaje la capital; en febrero, déficit de más de 600 policías 
Sólo 80 de los 450 aspirantes a ingresar a la Policía Municipal cumplieron con las pruebas de confianza y con la 
capacitación de cuatro meses, por lo que se integrarán a la corporación antes de que concluya enero, informó el 
regidor panista José Luis Carmona Ruiz, quien admitió que al momento la Comuna mantiene un rezago de al 
menos 400 elementos en la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal.  El regidor panista, quien 
preside la Comisión de Seguridad Pública en el Cabildo del municipio, apuntó que la primera convocatoria del 
ayuntamiento permitirá sólo la incorporación de 80 nuevos efectivos, pero confió en que la segunda convocatoria, 

que actualmente se desarrolla en medios de comunicación y vía electrónica, se logrará incrementar el número de 
elementos.(Jorge Pérez Soto)  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=41098:sin-blindaje-la-

capital-en-febrero-deficit-de-mas-de-600-policias&catid=55:ciudad&Itemid=120  

 
 

CAMBIO 

 Comuna denunciará a policías de Tlaxcala 
El secretario de Gobernación municipal, Pablo Montiel Solana, informó que la administración de Eduardo Rivera 
Pérez interpondrá una denuncia ante la Contraloría municipal de San Pablo del Monte Tlaxcala luego de que 
policías de esta demarcación invadieran con violencia el territorio de la capital para desalojar de un predio a 100 
personas adheridas a la agrupación Antorcha Campesina. Aseguró que no hay problemas de límites territoriales 
con la entidad vecina, sino que el conflicto se originó porque autoridades municipales de Tlaxcala se excedieron 

en sus funciones al desalojar a personas de un predio que pertenece a la Comuna, bajo el supuesto de una 
invasión. (Luz Elena Sánchez)   

http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/puebla/180112-le-om-puebla-comuna-denunciar-a-polic-as-de-
tlaxcala.htm  
 

 
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 El IMD entrega material deportivo al sur de Puebla 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=41099:se-avecina-conflicto-con-tlaxcala&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=41099:se-avecina-conflicto-con-tlaxcala&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=41098:sin-blindaje-la-capital-en-febrero-deficit-de-mas-de-600-policias&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=41098:sin-blindaje-la-capital-en-febrero-deficit-de-mas-de-600-policias&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/puebla/180112-le-om-puebla-comuna-denunciar-a-polic-as-de-tlaxcala.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/puebla/180112-le-om-puebla-comuna-denunciar-a-polic-as-de-tlaxcala.htm
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Con el objetivo de continuar promoviendo la práctica deportiva en los diferentes puntos de la ciudad, el Instituto 
Municipal del Deporte entregó material deportivo a los vecinos de la Colonia Cuitláhuac ubicada al sur de la 
ciudad, material que consistió en balones de futbol, basquetbol y voleibol que utilizarán para la activación física de 
los niños y jóvenes. Es así que la directora del Instituto Municipal del Deporte, Ximena Mata Zenteno señaló que 
estas acciones se llevan a cabo por instrucción del alcalde Eduardo Rivera Pérez, quién ha señalado en 

innumerables ocasiones que el deporte es una de las mejores herramientas para abatir graves problemas sociales 
que aquejan principalmente a los niños y jóvenes, tal es el caso de la drogadicción, el alcoholismo y el 
vandalismo. (Redacción) 
http://periodicodigital.mx/notas/el_imd_entrega_material_deportivo_al_sur_de_puebla  
 

 

 
PUEBLA ONLINE 

 Ayuntamiento de Puebla va contra policías de Tlaxcala por desalojo de Antorcha Campesina  
El ayuntamiento de Puebla presentará una denuncia ante la Contraloría del municipio de San Pablo del 
Monte,Tlaxcala, en contra de quienes resulten responsables de dar la orden de que los elementos de seguridad 
pública de esta demarcación desalojaran a los integrantes de Antorcha Campesina que habitaban en un predio 
que se encontraba dentro de los límites de la capital poblana. (Redacción)   
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=21481:ayuntamiento-de-puebla-va-

contra-polic%C3%ADas-de-tlaxcala-por-desalojo-de-antorcha-campesina&Itemid=125   
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
IMAGEN POBLANA  

 Desesperada estrategia publicitaria hunde a Alcalá 

Blanca Alcalá Ruiz se hundió más con su estrategia de posicionamiento al Senado en medio de la debacle que 
enfrenta a causa de las irregularidades por más de mil millones de pesos en su cuenta pública. En los últimos días, 
la ex alcaldesa ha emprendido una agresiva campaña de posicionamiento a través de mensajes en celulares y 
equipos de Nextel, además de e-mails masivos en los que se presume como la mejor opción al Senado. Hay 
algunos mensajes enviados por texto a los teléfonos móviles en los que se anuncia que Blanca Alcalá ya consiguió 
el consenso de las cúpulas del PRI y que será la candidata al Senado por este partido. (Redacción)  
http://www.imagenpoblana.com/2011/desesperada-estrategia-publicitaria-hunde-alcala  

 
 

 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 Comerciantes de naturaleza muerta  siguen en huelga de hambre en el zócalo para retomar el parque de 

Analco. 
 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 El ayuntamiento de Puebla invirtió 34 mdp en infraestructura para educación. 
 20 empresas corresponsales reciben áreas verdes para darles mantenimiento. 

 Eduardo Rivera presidente municipal confirma la intervención de Tlaxcala en territorio poblano. 
 

http://periodicodigital.mx/notas/el_imd_entrega_material_deportivo_al_sur_de_puebla
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=21481:ayuntamiento-de-puebla-va-contra-polic%C3%ADas-de-tlaxcala-por-desalojo-de-antorcha-campesina&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=21481:ayuntamiento-de-puebla-va-contra-polic%C3%ADas-de-tlaxcala-por-desalojo-de-antorcha-campesina&Itemid=125
http://www.imagenpoblana.com/2011/desesperada-estrategia-publicitaria-hunde-alcala
http://www.pueblaonline.com.mx/
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F e r n a n d o  M a l d o n a d o /  I r m a  S á n c h e z   

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  9 8 . 7  F M  y  1 2 5 0  A M   

 
 Con el objetivo de continuar promoviendo la práctica deportiva en los diferentes puntos de la ciudad, el 

Instituto Municipal del Deporte entregó material deportivo a los vecinos de la Colonia Cuitláhuac ubicada al 

sur de la ciudad, material que consistió en balones de futbol, basquetbol y voleibol que utilizarán para la 
activación física de los niños y jóvenes.  

 

 
ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n   

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  

 
 Diputados apuntan al Orfis por desviación de información sobre cuenta pública de Blanca Alcalá; y es que 

trascendió que tiene pliegos de observación por mil millones de pesos.  

 Eduardo Rivera dice que el asunto solo le compete al órgano de Fiscalización Superior.  
 
 
 
 
 

 

F e r n a n d o  C r i s a n t o   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 
 La Secretaría de Gobernación  municipal interpondrá un recurso legal ante la Contraloría de Tlaxcala tras 

denunciar que funcionarios tlaxcaltecas se extralimitaron en sus funciones durante el desalojo de 

integrantes de Antorcha Campesina en San Miguel Canoa.  
 Rechaza el director de Transito Municipal, Gilberto Loya Chávez, que sea responsabilidad de sus elementos 

coordinar el transito vehicular en los distintos puntos de la ciudad donde se realizan obras de construcción; 
esto al indicar que la única responsabilidad  de su dependencia es realizar rondines.  

  

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 Entrega el alcalde Eduardo Rivera recursos por 700 mil pesos en apoyo a escuelas. 
 El alcalde de Puebla se niega ha hablar del tema de Blanca Alcalá. 
 El presidente Eduardo Rivera entrego a 20 empresas el certificado de cuidado de áreas verdes. 

 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 El alcalde Eduardo Rivera  se deslindo de los señalamientos que en días pasado realizo el órgano de 

fiscalización del Congreso del Estado a la ex presidenta municipal Blanca Alcalá ya que aseguro que a su 
administración  no le corresponde analizar la cuentas publica y que la revisión del proceso de entrega 
recepción se sigue desahogándose. 

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 

javascript:envivo()
http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
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EL SOL DE PUEBLA 

 Dinero de Maestros del SNTE 51 no ira a campañas   
No se tocara dinero alguno del magisterio para campañas políticas, ―la campaña será de tierra y cercana a la 
gente‖, puso de manifiesto el secretario general de la sección 51 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la 
Educación (SNTE), Cirilo Salas Hernández. Subrayo que para la contienda en la que participa y en el momento 
que se den los tiempos oficiales, se utilizaran los recursos de los partidos políticos para las actividades 
proselitistas. (Flor Martínez) 

 

 
 

EL HERALDO 

 Aréchiga se lava manos por tablero inservible 

El ex líder del Congreso del Estado, diputado de Nueva Alianza, Guillermo Aréchiga Santamaría, se lavó las manos 
de que no funcione el tablero electrónico para los diputados que compró por cerca de dos millones de pesos y 
ahora deja que el priista José Luis Márquez Martínez que preside la Junta de Gobierno explique el motivo.  
Entrevistado en el patio del edificio legislativo, el precandidato de Nueva Alianza al Senado de la República 
aseguró que "nosotros hicimos una demostración como correspondió en la última sesión en la que se hizo el 
cambio de los órganos de gobierno del Congreso".  (Andrés Herrera)  

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=41088:arechiga-se-lava-
manos-por-tablero-inservible&catid=60:politica&Itemid=121  
 

 
 

SINTESIS 

 Entregan becas a estudiantes del Seco  
Gracias al programa federal ―3X1‖ en donde los diferentes niveles de gobierno y las personas que se encuentran 
radicando en los Estados unidos, aportan recursos económicos;  se lograron otorgar becas a estudiantes de San 
Salvador el Seco, con ello este municipio se convierte en el primero en la entidad poblana que lograr bajar estos 

apoyos enfocados directamente a los estudiantes de escasos recursos, para que continúen su preparación 
académica. (Santiago García) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/region/3671-entregan-becas-a-estudiantes-del-seco  

 

 

 
INTOLERANCIA  

 Alistan panistas queja por cargada morenovallista 
El equipo de Josefina Vázquez Mota en Puebla prepara una queja ante la Comisión Nacional de Elecciones por el 
presunto uso de recursos públicos en los preparativos de la visita del precandidato Ernesto Cordero Arroyo el 

pasado 8 de enero. Entrevistado al término de la transmisión del debate de los aspirantes del PAN a la 
candidatura a la Presidencia de la República, Marcos Castro Martínez, representante del equipo de Josefina 
Vázquez Mota, aceptó que están reuniendo las pruebas de las llamadas telefónicas que se hicieron desde una 
línea que presuntamente pertenece al gobierno del estado. (Francisco Sánchez)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=88269  

 
INTOLERANCIA  

 Diputados se reparten el pastel de las comisiones 
Una vez que se reformó la Ley Orgánica del Congreso local, la Junta de Coordinación Política analiza los perfiles 
de quienes integrarán las Comisiones y Comités. En la sesión ordinaria que se celebrará este jueves, el pleno del 
Congreso abordará el tema de los nombramientos y la conformación de las comisiones y comités. Para la 
Comisión de Organizaciones No Gubernamentales se perfila el diputado de Acción Nacional por el distrito 20, con 

cabecera en Tlatlauquitepec, José Ángel Guerrero Herrera; el diputado del Partido de la Revolución Democrática 
(PRD), Eric Cotoñeto Carmona, presidirá la Comisión de Grupos Vulnerables; el diputado del Partido Verde 
Ecologista, Jesús Morales Manzo se perfila para dirigir la Comisión de Desarrollo Económico. (Mario Martell)  

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=41088:arechiga-se-lava-manos-por-tablero-inservible&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=41088:arechiga-se-lava-manos-por-tablero-inservible&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/region/3671-entregan-becas-a-estudiantes-del-seco
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=88269
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http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=88268  

 
INTOLERANCIA  

 Se apuntan siete priistas para puja por el Senado 
Los priistas Blanca Alcalá Ruiz, Claudia Hernández Medina, Fernando Morales Martínez, Javier López Zavala, 
Alejandro Armenta Mier, Óscar Aguilar González y Jorge Juraidini Rumilla, solicitaron los formatos de registro 

como aspirantes a la candidatura al Senado de la República por el Partido Revolucionario Institucional. Lo anterior 
fue informado por el coordinador del Órgano Estatal Auxiliar de la Comisión Nacional de Procesos Internos, José 
Alarcón Hernández, quien aclaró que los formatos se pueden solicitar incluso una hora antes del registro que es el 

próximo sábado 21 de enero. (Francisco Sánchez)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=88265  

 
INTOLERANCIA  

 Reingeniería en el ISSSTEP causa irritación 

La reorganización del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado de Puebla 
(ISSSTEP) provocó la molestia de los burócratas, pues las consultas médicas generales que se daban en los 
centros laborales a través de una unidad móvil quedaron suspendidas desde la semana pasada. La medida afecta 
a miles de trabajadores. De acuerdo a la información obtenida, la decisión es que la unidad móvil que hasta 
principios de la semana pasada era llevada a las dependencias estatales para atender al personal ya limitará su 
operación. (Francisco Sánchez)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=88266  

 

 
 

CAMBIO 

 Agüera prepara su salida de la BUAP ante Consejo Universitario 
El secretario del Consejo Universitario, José Ramón Eguíbar, ya firmó y envió la convocatoria a los 179 
integrantes del máximo órgano de la BUAP, para que el próximo viernes se den cita en el edificio Carolino y 
puedan celebrar la sesión donde Enrique Agüera podría pedir licencia a su cargo como rector, faltándole un año 
para culminar con esa labor. (Yonabad Cabrera)   
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/180112-yc-politica-ag-era-prepara-su-salida-de-la-buap-
ante-consejo-universitario.htm  
 

CAMBIO 

 Marín pierde demanda contra periodista 
Los días aciagos de Mario Marín Torres continúan. El exgobernador poblano perdió la demanda de ―daño moral‖ 

que interpuso en contra del periodista Jesús Meléndez Preciado y el panfleto de Acento 21 por medio millón de 
pesos, y ahora el exmandatario ha sido contrademandado para que se haga cargo del pago y las costas judiciales 
del litigio. En un artículo de opinión publicado en Etcétera intitulado ―Mario Marín, va pa´tras‖, el periodista 
anunció que el caso llevado por el Tribunal Superior de Justicia del Distrito Federal por el juez Julián Enríquez 
Escobedo desestimó las pruebas presentadas por el exmandatario durante el 2010. (Selene Ríos)   
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/180112-sr-politica-mar-n-pierde-demanda-contra-
periodista.htm  
 

CAMBIO 

 Marín, el tatuaje sempiterno de Alcalá 
Blanca Alcalá Ruiz lleva el sello marinista tatuado en su frente por más que lo quiera negar. Fue el exgobernador 

Mario Marín Torres quien la designó como candidata a la alcaldía capitalina en 2007, cuanto el escenario político 
para el Revolucionario Institucional era catastrófico por la derrota de 2006 y el escándalo de la periodista Lydia 
Cacho, esos aciagos días en que el tricolor tenía todo para perder. El sometimiento de Alcalá Ruiz para Mario 
Marín se hizo patente durante el trienio completo y cuando, pese a su posicionamiento en las encuestas para la 
candidatura al gobierno estatal, bastó un simple manotazo del exmandatario para que la entonces alcaldesa se 
retirara de la contienda y le dejara el camino libre a Javier López Zavala. (Selene Ríos)  
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/180112-sr-politica-mar-n-el-tatuaje-sempiterno-de-

alcal.htm  

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=88268
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=88265
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=88266
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/180112-yc-politica-ag-era-prepara-su-salida-de-la-buap-ante-consejo-universitario.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/180112-yc-politica-ag-era-prepara-su-salida-de-la-buap-ante-consejo-universitario.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/180112-sr-politica-mar-n-pierde-demanda-contra-periodista.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/180112-sr-politica-mar-n-pierde-demanda-contra-periodista.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/180112-sr-politica-mar-n-el-tatuaje-sempiterno-de-alcal.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/180112-sr-politica-mar-n-el-tatuaje-sempiterno-de-alcal.htm
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CAMBIO 

 Ratifican a Estefan Chidiac como secretario de Finanzas del PRI 

Ante los enroques que realizará el nuevo dirigente nacional del PRI, Pedro Joaquín Coldwell, para conformar su 
equipo de trabajo de cara al proceso electoral 2012, sólo ratificaron en sus cargos el poblano Jorge Estefan 
Chidiac al frente de la Secretaría de Finanzas y el exgobernador hidalguense Miguel Ángel Osorio Chong como 
secretario de Operación Política. Este día está previsto que el líder del tricolor dé una rueda de prensa para 
anunciar los cambios en el Comité Ejecutivo Nacional, además en el evento presentará a los priistas que lo 
acompañarán en los distintos cargos para hacer frente a las campañas electorales, donde están en juego la 
Presidencia de la República, así como las diputaciones federales y el Senado. (Yonabad Cabrera)  

http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/180112-yc-politica-ratifican-a-estefan-chidiac-como-
secretario-de-finanzas-del-pri.htm  
 

CAMBIO 

 Proceso vs Arango gracias a denuncia ciudadana: RMV 
La aprehensión del exsecretario de Salud Alfredo Arango García, acusado del delito de enriquecimiento ilícito, fue 
por una denuncia ciudadana, reveló el gobernador Rafael Moreno Valle durante una entrevista con el periodista 
Joaquín López Dóriga. ―Gracias a una denuncia ciudadana y a un proceso de investigación se encontró que el 
exfuncionario había adquirido una serie de propiedades tanto a su nombre como de sus dependientes, las cuales 
evidentemente no pudo adquirir con el sueldo que ganaba como secretario de Salud, por lo que nos permitió crear 
un expediente y actuar en su contra.‖ (Elvia García)  

http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/180112-eg-politica-proceso-vs-arango-gracias-a-denuncia-
ciudadana-rmv.htm  
 

CAMBIO 

 Alfredo Arango no tiene privilegios en el Cereso 
Enrique Quiroz Acosta, subsecretario jurídico de la Secretaría General de Gobierno, negó que se le otorguen 
privilegios al exsecretario de Salud, Alfredo Arango García, luego de que fue ingresado al Cereso de San Miguel 
por el delito de enriquecimiento ilícito. En entrevista, refirió que el reo se encuentra en la estancia de ingreso 
compartiendo el dormitorio, pero que desconoce con exactitud dónde lo tengan ―no tenemos conocimiento con 
exactitud y no es caso del gobierno investigarlo‖, sentenció. (José Cuate)   
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/180112-jm-politica-alfredo-arango-no-tiene-privilegios-en-

el-cereso.htm  

 
CAMBIO 

 José Juan se queda en el Comité de Administración 

Pese a la investigación que pesa en su contra por haber extorsionado a la alcaldesa de San Pedro Cholula, Dolores 

Parra, el diputado José Juan Espinosa se mantendrá al frente del Comité de Adquisiciones, Arrendamientos y 
Servicios del Congreso local, informaron a CAMBIO fuentes del Poder Legislativo. Ayer, la Junta de Gobernación y 
Coordinación Política sesionó para definir la integración de las nuevas comisiones que surgieron con la recién 
aprobada Ley Orgánica de la Administración Pública. (Viridiana Lozano)  
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/180112-vl-politica-jos-juan-se-queda-en-el-comit-de-
administraci-n.htm  

 
CAMBIO 

 SGG y CEDH signan convenio de colaboración 
El secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, firmó ayer un convenio de colaboración con la 
Comisión Estatal de Derechos Humanos de Puebla (CEDH) para promover el fortalecimiento y el fomento de la 

cultura de la legalidad a la ciudadanía. Acompañado por el presidente de la Comisión de Derechos Humanos en el 

estado, Adolfo López Badillo, Enrique Quiroz Acosta, subsecretario jurídico de la Secretaría General de Gobierno, y 
directivos de instituciones educativas de nivel superior firmaron dicho convenio que servirá para evaluar y vigilar 
la aplicación del fortalecimiento de los derechos humanos. (José Manuel Cuate)   
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/180112-jm-politica-sgg-y-cedh-signan-convenio-de-
colaboraci-n.htm  

 
CAMBIO 

http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/180112-yc-politica-ratifican-a-estefan-chidiac-como-secretario-de-finanzas-del-pri.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/180112-yc-politica-ratifican-a-estefan-chidiac-como-secretario-de-finanzas-del-pri.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/180112-eg-politica-proceso-vs-arango-gracias-a-denuncia-ciudadana-rmv.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/180112-eg-politica-proceso-vs-arango-gracias-a-denuncia-ciudadana-rmv.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/180112-jm-politica-alfredo-arango-no-tiene-privilegios-en-el-cereso.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/180112-jm-politica-alfredo-arango-no-tiene-privilegios-en-el-cereso.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/180112-vl-politica-jos-juan-se-queda-en-el-comit-de-administraci-n.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/180112-vl-politica-jos-juan-se-queda-en-el-comit-de-administraci-n.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/180112-jm-politica-sgg-y-cedh-signan-convenio-de-colaboraci-n.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/180112-jm-politica-sgg-y-cedh-signan-convenio-de-colaboraci-n.htm
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 Mondragón peca de incongruente 
Un año y medio después de que el PAN ganara la gubernatura coaligado con Nueva Alianza, Juan Carlos 
Mondragón recobró la memoria y se lanzó en contra de Elba Esther Gordillo. El dirigente estatal del blanquiazul 
acusó a la líder vitalicia del SNTE de ser un lastre para el desarrollo educativo del país, en un claro acto de 
incongruencia. Durante el proceso electoral del 2010 operó en Puebla la megacoalición Compromiso por Puebla 

conformada por el PAN, Nueva Alianza y PRD y logró ganar la gubernatura con Rafael Moreno Valle, la presidencia 
de Puebla y la mayoría de las diputaciones locales. (Viridiana Lozano)  
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/180112-vl-politica-mondrag-n-peca-de-incongruente.htm  

 

 
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 Rodrigo Lazcano Fernández, acusado del delito de enriquecimiento ilícito 
Rodrigo Lazcano Fernández, quien fungió en el gobierno encabezado por Mario Marín Torres como subdirector de 
Prestaciones Económicas y Sociales del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores al Servicio 

de los Poderes del Estado de Puebla (ISSTEP), se encontraría en calidad de prófugo luego de que el Poder Judicial 
le negó la suspensión definitiva por un amparo que promovió contra una orden de aprehensión girada en su 
contra por el delito de enriquecimiento ilícito. Supuestamente el ex funcionario junto con otros servidores públicos 
del anterior sexenio, habría emitido y cobrado a través de terceros los cheques de al menos 130 pensionados del 
instituto que ya habían muerto. El monto del robo rondaría los 800 millones de pesos. (Martín Hernández)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/rodrigo-lazcano-fernandez-acusado-del-delito-de-
enriquecimiento-ilicito_id_2129.html  
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 Mi simpatía por López Obrador no es por cuestión de cargos: Bartlett 
El precandidato al Senado por el PRD, PT y Movimiento Ciudadano (MC), Manuel Bartlett Díaz, aclaró que su 

incorporación a la alianza de izquierda ―no es por cuestión de cargos, sino por temas ideológicos‖. Al abrir su 
cuenta de Twitter, el ex gobernador del estado de Puebla reiteró las críticas hacia los dirigentes Partido 
Revolucionario Institucional, a quienes ha responsabilizado de llevar al tricolor hacia la derecha en los últimos 
años. (Monica Camacho)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/mi-simpatia-por-lopez-obrador-no-es-por-cuestion-de-
cargos-bartlett-_id_2133.html  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Denuncia Armenta vacíos jurídicos en la contienda priista por el Senado 

Alejandro Armenta Mier denunció contradicciones y vacíos jurídicos en el proceso de selección de candidatos al 
Senado del Partido Revolucionario Institucional (PRI), al tiempo de censurar que los dirigentes del tricolor den 

preferencia en las postulaciones a personajes que no nacieron en el estado. Aunque la crítica de Armenta alcanzó 
a Javier López Zavala, Enrique Agüera Ibáñez y Blanca Alcalá Ruiz, quienes nacieron en Oaxaca, Veracruz y 
Tlaxcala, respectivamente, el aspirante evitó dar nombres de las personas o la persona a la que aludió. (Mónica 
Camacho)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/denuncia-armenta-vacios-juridicos-en-la-contienda-
priista-por-el-senado_id_2128.html  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Separa SEP a funcionario del Capcee por supuestas anomalías durante sexenio de Marín 
La Secretaría de Educación Pública (SEP) separó de su cargo a Constantino Cabrera Cantero, quien se 
desempeñaba como jefe del departamento de Programación de la Subdirección de Planeación y Programación de 

la dirección técnica del Comité Administrador Poblano de Espacios Educativos (Capcee). La separación, explicó la 

dependencia, tiene como objetivo ―facilitar la investigación‖ que realiza la Secretaría de la Contraloría en su 
contra, luego de que se le detectaron anomalías durante su función como jefe del departamento de Concursos de 
la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obras Públicas durante el sexenio de Mario Marín Torres. (Arturo Alfaro)   
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/separa-sep-a-funcionario-del-capcee-por-supuestas-
anomalias-durante-sexenio-de-marin_id_2115.html  

 

http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/180112-vl-politica-mondrag-n-peca-de-incongruente.htm
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/rodrigo-lazcano-fernandez-acusado-del-delito-de-enriquecimiento-ilicito_id_2129.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/rodrigo-lazcano-fernandez-acusado-del-delito-de-enriquecimiento-ilicito_id_2129.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/mi-simpatia-por-lopez-obrador-no-es-por-cuestion-de-cargos-bartlett-_id_2133.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/mi-simpatia-por-lopez-obrador-no-es-por-cuestion-de-cargos-bartlett-_id_2133.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/denuncia-armenta-vacios-juridicos-en-la-contienda-priista-por-el-senado_id_2128.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/denuncia-armenta-vacios-juridicos-en-la-contienda-priista-por-el-senado_id_2128.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/separa-sep-a-funcionario-del-capcee-por-supuestas-anomalias-durante-sexenio-de-marin_id_2115.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/separa-sep-a-funcionario-del-capcee-por-supuestas-anomalias-durante-sexenio-de-marin_id_2115.html
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LA JORNADA DE ORIENTE 

 Invertirán 300 mdp en la construcción del campus Valsequillo de la UAP 
El rector de la UAP, Enrique Agüera Ibáñez, y el gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas, colocaron la 
primera piedra del Parque Tecnológico de la Ciudad de la Ciencia y el Conocimiento, que se ubicará en un predio 
de 100 hectáreas en la zona de Valsequillo. El proyecto, que requerirá de una primera inversión de 300 millones 
de pesos, plantea la construcción del nuevo campus de la institución, en el que se ofrecerán licenciaturas 
relacionadas con la ingeniería y la biotecnología, así como un inmueble tecnológico donde se albergarán 
empresas. (Arturo Alfaro)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/invertiran-300-mdp-en-la-construccion-del-campus-

valsequillo-de-la-uap_id_2090.html   

 

 
 

MILENIO  

 Rechaza secretario general BUAP afectación de actividades ante la posible renuncia de Agüera 
La rectoría de la BUAP emitirá un posicionamiento en torno al proceso electoral que se llevará a cabo el próximo 1 
de julio. de 2012. De acuerdo con el documento que recibieron los integrantes del Consejo Universitario se les cita 
para sesión extraordinaria el próximo 20 de enero a las 18:00 horas para la aprobación de los acuerdos de la 
sesión del 14 de diciembre de 2011; la entrega del doctorado Honoris Causa a José Narro y el posicionamiento de 

rectoría. (Jaime Zambrano)  
http://impreso.milenio.com/node/9096647  
 

MILENIO  

 Piden 76 policías estatales permanecer en la ciudad 
El presidente de la Comisión de Seguridad Pública en el Cabildo capitalino, José Luis Carmona Ruiz, informó que 
sólo 76 de los elementos que estaban comisionados a Puebla y fueron retirados por el gobierno del estado, han 
manifestado su deseo de permanecer en la capital. Recordó que luego de la orden emitida por la administración 
de Rafael Moreno Valle Rosas, el gobierno de Eduardo Rivera Pérez ofreció la contratación de quienes quisieran 

incorporarse voluntariamente a la Seguridad Pública y Tránsito Municipal (Ssptm). Apuntó que incluso, se firmó 
un convenio en diciembre para que dichos agentes no perdieran su antigüedad ni los derechos ganados al formar 
parte de la secretaría a cargo de Ardelio Vargas Fosado.(Guillermo Castillo)  
http://impreso.milenio.com/node/9096682  
 

MILENIO  

 Medicina para todos 

Apartir del 15 de enero, y cumpliendo dos años antes el compromiso del gobernador, Rafael Moreno Valle, se ha 
puesto en marcha la segunda fase del programa ―Medicinas para todos‖, que en la primera etapa del nuevo 

modelo de abastecimiento, logró incrementar el surtimiento de recetas del cuadro básico estatal, pasando de 53 a 
94 por ciento, según el CISO de la BUAP. Esta segunda etapa del programa contempla que las 343 claves del 
cuadro básico estatal que no sean surtidas al presentar la receta expedida en cualquiera de los 46 hospitales de la 
Secretaría de Salud del Estado de Puebla (SSEP), podrá ser obtenida gratuitamente a través de un vale canjeable 
en farmacias privadas que se encuentran dentro del programa. (Redacción)  
http://impreso.milenio.com/node/9096679  
 

MILENIO  

 Manzanilla descarta problemas con Tlaxcala 
El secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, descartó que existan problemas ‗álgidos‘ de límites 
territoriales entre Puebla y Tlaxcala, e informó que las procuradurías de ambas entidades deberán deslindar 

responsabilidades en el enfrentamiento registrado el lunes pasado por la posesión del predio La Providencia. En 
entrevista, dejó en claro que existe un pacto de civilidad con la organización Antorcha Campesina, pero advirtió 
que en caso de que incurran en la invasión de un predio, el estado procederá conforme a derecho. ―Con la 
organización se firmó un convenio y hay un diálogo permanente. No hemos tenido nuevas invasiones, pero quien 

invada un terreno del estado tendrá que enfrentar las consecuencias jurídicas conforme lo establece la ley‖, 
indicó. (Tonatiuh Avelino)  
http://impreso.milenio.com/node/9096615   
 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/invertiran-300-mdp-en-la-construccion-del-campus-valsequillo-de-la-uap_id_2090.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/invertiran-300-mdp-en-la-construccion-del-campus-valsequillo-de-la-uap_id_2090.html
http://impreso.milenio.com/node/9096647
http://impreso.milenio.com/node/9096682
http://impreso.milenio.com/node/9096679
http://impreso.milenio.com/node/9096615
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MILENIO  

 El Gobierno, seguro de retener Valle Fantástico 
Aún faltan dos instancias legales a las que podría apelar Ricardo Henaine en torno de la posesión de Valle 
Fantástico, admitió el secretario de Servicios Legales y Defensoría Pública, Juan Pablo Piña Kurczyn, quien 
refrendó que la última resolución judicial ratifica la propiedad del terreno para el gobierno de Puebla. Expuso que 
a la fecha no ha existido ninguna variación legal desde la última resolución del Juzgado Segundo de Distrito, el 
cual, insistió, confirmó la ocupación del predio por parte de las autoridades estatales concedida por el Juez 
Segundo de Cholula. ―La apreciación (de los abogados de Henaine) es incorrecta. La interpretación que hacen de 

la sentencia es distinta a la que hacemos nosotros, pero nosotros seguimos en la posesión del inmueble‖, 

subrayó. (Tonatiuh Avelino)  
http://impreso.milenio.com/node/9096681  

 
MILENIO  

 Doger y Armenta apoyan auditorías a precampañas 
Enrique Doger Guerrero y Alejandro Armenta Mier calificaron como positiva la realización de auditorías a las 
precampañas y campañas, y rechazaron que la medida servirá como candado para cerrar las aspiraciones de los 

priistas que participarán en el proceso de selección de candidatos a las diputaciones federales y el Senado. Ambos 
políticos y aspirantes a la Cámara Alta, coincidieron en que su partido tiene claro que se deben postular perfiles 
honestos y que no cuenten con señalamientos de corrupción. Para Armenta Mier la petición habla de la legalidad 
con la que el PRI quiere mostrarse ante el electorado, y avaló la propuesta hecha por el dirigente nacional, Pedro 
Joaquín Codwell, la cual se someterá a votación ante la Comisión Política Permanente. (María  Pineda)  
http://impreso.milenio.com/node/9096624  

 
 

E-CONSULTA 

 La Ley de Ingresos de Moreno Valle limita derecho a la información: IFAI 
El elevado costo de la información y documentación comprobatoria del ejercicio del gasto público y la relativa a la 
operación recaudatoria y resoluciones de carácter fiscal en Puebla, limitan el acceso a la información pública, 
sostuvo el IFAI, que manifestó la necesidad de promover una acción de inconstitucionalidad. El IFAI indicó que las 

reformas a los artículos 73 y 76 de la Ley de Ingresos 2012 de Puebla, promovidas por el gobernador Rafael 
Moreno Valle y aprobadas por el por el Congreso del estado, afectan el acceso a la información pública, 
consagrado en el artículo sexto de la Constitución como un derecho fundamental de las personas, precisó a través 
de un comunicado. (e-consulta) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=25658:la-ley-de-ingresos-de-moreno-
valle-limita-derecho-a-la-información-ifai&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 Carlos Montiel va como candidato de unidad para presidir Coparmex  

El consejo directivo de la Confederación Patronal Mexicana (Coparmex) designó a través de un proceso de 
auscultación a Carlos Montiel Solana como candidato de unidad para sustituir a Francisco Rodríguez Álvarez en la 
presidencia de ese gremio empresarial. El próximo 26 de enero se realizará la asamblea de cambio de presidencia 
del Centro Empresarial de Puebla con la que se formalizará la llegada de Montiel Solana a la presidencia del 
organismo empresarial durante los siguientes dos años. (Gerardo Rojas) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=25663:carlos-montiel-va-como-
candidato-de-unidad-para-presidir-coparmex&Itemid=332  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 En Congreso hay 150 iniciativas rezagadas 
En promedio son 150 las iniciativas de reforma a las leyes que se encuentran rezagadas y que deberán ser 

sacadas de la congeladora durante este año consideró el Presidente de la Junta de Gobierno y Conciliación 
Política, José Luis Márquez Martínez. El líder del legislativo reconoció el rezago existente en la aprobación de las 
iniciativas que se su mayoría se encuentran turnadas para su análisis en espera de su aprobación.. (Julio César 
Morales) 

http://impreso.milenio.com/node/9096681
http://impreso.milenio.com/node/9096624
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=25658:la-ley-de-ingresos-de-moreno-valle-limita-derecho-a-la-información-ifai&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=25658:la-ley-de-ingresos-de-moreno-valle-limita-derecho-a-la-información-ifai&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=25663:carlos-montiel-va-como-candidato-de-unidad-para-presidir-coparmex&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=25663:carlos-montiel-va-como-candidato-de-unidad-para-presidir-coparmex&Itemid=332
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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http://periodicodigital.mx/notas/en_congreso_hay_150_iniciativas_rezagadas  
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 RMV y Agüera colocan primera piedra de Tecnópolis 

Con una inversión de 300 millones de pesos en su primera etapa, el gobernador Rafael Moreno Valle y el rector de 
la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), Enrique Agüera Ibáñez, pusieron la primera piedra  del 
Parque Tecnológico y la Ciudad de la Ciencia en la zona de Valsequillo, la cuál se espera que esté en 
funcionamiento a partir de agosto del 2013. En el acto protocolario, el mandatario estatal señalo que el objetivo 
es poner a Puebla como un punto de referencia a nivel nacional además de ser competitivo es invertir en la 

investigación. (Cristóbal Lobato) 

http://periodicodigital.mx/notas/rmv_y_aguera_colocan_primera_piedra_de_tecnopolis  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Debate plano y aburrido entre precandidatos del PAN  
Los precandidatos del Partido Acción Nacional a la presidencia de la República debatieron esta tarde sus 
propuestas y proyectos en pos de obtener la candidatura del blanzquiazul por la titularidad del Poder Ejecutivo. En 
sus exposiciones, Josefina Vázquez Mota dijo que apostará, primero, por apoyar la educación; Santiago Creel hizo 
énfasis en la seguridad, mientras Ernesto Cordero en la economía. En el primer debate de los precandidatos 
presidenciales del PAN, Ernesto Cordero señaló que sí hay diferencias entre los aspirantes blanquiazules y la más 

importante de ellas, es que el sí tiene experiencia y formación económica para dirigir al país, mientras sus 
contendientes no. (Redacción) 
http://periodicodigital.mx/notas/debate_plano_y_aburrido_entre_precandidatos_del_pan_  
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 900 escuelas rurales de Puebla contarán con paneles solares 
Las penumbras de la educación han terminado para 900 escuelas asentadas en las zonas rurales del estado de 
Puebla, pues este mismo número de instituciones serán dotadas de paneles solares a través del proyecto ―Luces 
para aprender‖, el cual es promovido por la Secretaría de Educación Pública del estado y la Organización de 

Estados Iberoamericanos (OEI). Los paneles solares servirán para elevar la calidad educativa de dichas regiones, 
contribuyendo además al ahorro de energía y, por ende, a la protección del medio ambiente. A través de las 
nuevas tecnologías aplicadas, las instituciones educativas alejadas de la capital poblana podrán tener acceso a las 
bondades de la era digital y se crearán nuevas oportunidades para los educandos. (Cristóbal Lobato) 
http://periodicodigital.mx/notas/escuelas_rurales_de_puebla_contaran_con_paneles_solares  
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 El IMD entrega material deportivo al sur de Puebla 
Con el objetivo de continuar promoviendo la práctica deportiva en los diferentes puntos de la ciudad, el Instituto 

Municipal del Deporte entregó material deportivo a los vecinos de la Colonia Cuitláhuac ubicada al sur de la 
ciudad, material que consistió en balones de futbol, basquetbol y voleibol que utilizarán para la activación física de 
los niños y jóvenes. Es así que la directora del Instituto Municipal del Deporte, Ximena Mata Zenteno señaló que 
estas acciones se llevan a cabo por instrucción del alcalde Eduardo Rivera Pérez, quién ha señalado en 
innumerables ocasiones que el deporte es una de las mejores herramientas para abatir graves problemas sociales 
que aquejan principalmente a los niños y jóvenes, tal es el caso de la drogadicción, el alcoholismo y el 
vandalismo. (Redacción) 

http://periodicodigital.mx/notas/el_imd_entrega_material_deportivo_al_sur_de_puebla  
 

 
 
IMAGEN POBLANA  

 Inician “líderes” yunquistas nueva cruzada contra RMV 
La determinación de Rafael Moreno Valle de no participar en el proceso electoral 2012 incomodó a los panistas 
integrantes de El Yunque, por lo que desde principios de esta semana formaron un bloque que es liderado por el 
alcalde Eduardo Rivera Pérez. En este contexto, uno de los empresarios que más respaldaron la campaña electoral 
del alcalde, José Rodríguez Posadas, de inmediato solicitó una interlocución con el gobernador del estado, la cual 

http://periodicodigital.mx/notas/en_congreso_hay_150_iniciativas_rezagadas
http://periodicodigital.mx/notas/rmv_y_aguera_colocan_primera_piedra_de_tecnopolis
http://periodicodigital.mx/notas/debate_plano_y_aburrido_entre_precandidatos_del_pan_
http://periodicodigital.mx/notas/escuelas_rurales_de_puebla_contaran_con_paneles_solares
http://periodicodigital.mx/notas/el_imd_entrega_material_deportivo_al_sur_de_puebla
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ocurrió justo en la comida por el Primer Informe de Labores efectuada en Casa Puebla. Juan Carlos Mondragón, 
Eduardo Rivera Pérez, Juan Carlos Espina y Gerardo Maldonado son los albiazules que han iniciado una nueva 
cruzada contra el gobernador exigiendo el respeto de sus derechos políticos a hacer campaña. (Redacción)  
http://www.imagenpoblana.com/2011/inician-%E2%80%9Clideres%E2%80%9D-yunquistas-nueva-cruzada-
contra-rmv  

 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 El Estado le ha ganado todos los amparos a Henaine: Piña Kurczyn  
El titular de la Secretaría de Servicios Legales y Defensoría Pública, Juan Pablo Piña Kurczyn, aseguró que el 
gobierno del estado le ha ganado todos los amparos al empresario Ricardo Henaine en los asuntos de Valle 

Fantástico, del aeropuerto de Huejotzingo y del edificio que ocupaba para oficinas de El Heraldo de Puebla. En 
entrevista, el funcionario aseguró que en el tema del equipo Puebla de La Franja, no es la administración estatal 
la que embargó a la directiva, sino fue la federación a través del Sistema de Administración Tributaria. El 
secretario desestimó las declaraciones de los abogados de Henaine, en cuanto a que habían ganado un amparo en 
el tema de Valle Fantástico. (Isaac Jiménez Pérez) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--El-Estado-le-ha-ganado-todos-
los-amparos-a-Henaine:-Pina-Kurczyn&id=41217 
 

 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Recursos del SNTE 51 no se desviarán a elecciones 
Al arrancar las campañas por las diputaciones, el secretario  general de la sección 51 del Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Educación (SNTE), Cirilo Salas Hernández,  garantizó  que los recursos  de dicho sindicato no 
se usarán para  hacer su campaña. El líder sindical es candidato a  diputado federal por el distrito 16 con cabecera 
en Ajalpan, tras  una negociación entre el PRI y el Partido Nueva Alianza; sin embargo, a decir del  dirigente su 

campaña será   casa por casa. (Trinidad González)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?id=41219 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Padres entregarán a SEP adeudos de agua y luz eléctrica de escuelas 
Aunque no precisó el total de escuelas que adeudan agua y luz eléctrica, así como el total de recursos, la 
Asociación Estatal de Padres de Familia (AEPAF) dio a conocer que entregarán a la Secretaria de Educación 
Pública (SEP) los reportes para que sea la dependencia quien cubra dichos gastos. Luego  de que el titular  de la 

SEP reconociera que  no ha recibido ningún reporte de  que las escuelas padecen un problema por  no poder 

cubrir los gastos  de agua y luz eléctrica, aunado a  que es una  problemática a nivel  nacional, sí  reiteró que 
están en la posibilidad de revisar los casos. (Trinidad González) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?id=41219 
 

 

 
 

PUEBLA ONLINE 

 Liberan orden de aprehensión contra Rodrigo Lazcano, ex directivo del ISSSTEP 
El Juez Primero de Distrito analiza otorgar un amparo a Rodrigo Lazcano Fernández, ex subdirector de 
Prestaciones Económicas del ISSSTEP acusado de estar involucrado en el cobro indebido de las pensiones y 
jubilaciones de por lo menos 130 personas muertas. De acuerdo con fuentes de la PGJ, se libró una orden de 

aprehensión contra el ex funcionario marinista, quien sin embargo estaría haciendo todo lo posible desde el punto 
legal para evitar la cárcel. Si el juez le niega el amparo en las siguientes horas, sería el segundo funcionario del 

ISSSTEP, tras el ex director del mismo, Alfredo Arango, en ser encarcelado por el gobierno morenovallista por 
diversos fraudes al amparo del erario.  (Redacción)   
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=21492:liberan-orden-de-
aprehensi%C3%B3n-contra-rodrigo-lazcano-ex-directivo-del-issstep&Itemid=126  

 

http://www.imagenpoblana.com/2011/inician-%E2%80%9Clideres%E2%80%9D-yunquistas-nueva-cruzada-contra-rmv
http://www.imagenpoblana.com/2011/inician-%E2%80%9Clideres%E2%80%9D-yunquistas-nueva-cruzada-contra-rmv
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--El-Estado-le-ha-ganado-todos-los-amparos-a-Henaine:-Pina-Kurczyn&id=41217
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--El-Estado-le-ha-ganado-todos-los-amparos-a-Henaine:-Pina-Kurczyn&id=41217
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?id=41219
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?id=41219
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=21492:liberan-orden-de-aprehensi%C3%B3n-contra-rodrigo-lazcano-ex-directivo-del-issstep&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=21492:liberan-orden-de-aprehensi%C3%B3n-contra-rodrigo-lazcano-ex-directivo-del-issstep&Itemid=126
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.pueblaonline.com.mx/
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PUEBLA ONLINE 

 Se fuga otro reo de San Pedro Cholula; lo agarran por reporte de vecinos 
La mañana de ayer un reo del penal de San Pedro Cholula se fugó saltando la barda, pero fue recapturado luego 
de que los vecinos dieron aviso del delito. Rómulo Ramírez Huerta, encargo del reclusorio, confirmó la evasión del 
preso y que fue interceptado en la calle 3 Poniente por la policía municipal. Por su parte, el secretario General de 
Gobierno, Fernando Manzanilla, aseveró que no se trató de una fuga, sino de un intento, a pesar de que los 
custodios no se percataron del hecho, y el recluso logró llegar hasta la calle. (Redacción)   
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=21455:se-fuga-otro-reo-de-san-

pedro-cholula-lo-agarran-por-reporte-de-vecinos&Itemid=128  

 

 

 
RETO DIARIO 

 La decisión de RMV si afectará al PAN: Espina 
El diputado local del PAN, Juan Carlos Espina von Roehrich,  consideró que la decisión del gobernador Rafael 
Moreno Valle Rosas, de no participar en las campañas panistas, si tendrá una afectación para Acción Nacional. 
Agregó que no comparte esta postura que anunció en el marco de su primer informe de labores, ya que se está 

privando de un derecho constitucional, de acudir a actos políticos en su tiempo libre. ―Lo entiendo y respeto 
mucho la intencionalidad del ejecutivo al manifestarlo‖. (Agustín Hernández Parra) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Elementos-de-la-Ssptm-de-
Puebla-aseguran-a-presunto-asaltante-de-transeuntes&id=25179  

 
RETO DIARIO 

 Elementos de la Ssptm de Puebla aseguran a presunto asaltante de transeúntes  
Elementos de la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSPTM) de Puebla lograron el 
aseguramiento de  Alberto Franco Flores de 18 años de edad, quien fue señalado como autor del delito de robo a 

transeúnte en las inmediaciones de la iglesia de San José. Según el parte oficial, lo hechos comenzaron en el 
cruce de las calles 18 Oriente y 2 Norte, donde el agraviado se encontraba descansando en las escaleras y 
jugando con su celular de marca Sony Ericsson Xperia Play, situación que aprovechó un sujeto para acercarse y 
arrebatar el aparato electrónico de las manos. (RETO diario) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Elementos-de-la-Ssptm-de-
Puebla-aseguran-a-presunto-asaltante-de-transeuntes&id=25179  
 

RETO DIARIO 

 No soy marinista: Armenta 
El aspirante al Senado, Alejandro Armenta Mier, se desmarcó de los marinistas al asegurar que él no es producto 

de la administración que encabezó Mario Marín Torres, por lo tanto, está tranquilo, luego de la detención del ex 
secretario de Salud, Alfredo Arango García.  Agregó que su vida política inició en la administración de Manuel 
Bartlett Díaz, y que es agradecido de los ex gobernadores que le brindaron la oportunidad de colaborar en sus 
administraciones. (Agustín Hernández)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--No-soy-marinista:-Armenta&id=25175  
 

RETO DIARIO 

 Se debe blindar AMLO de oportunistas  
El diputado del PRD, Eric Cotoñeto Carmona, consideró que el equipo del precandidato presidencial de las 

izquierdas, Andrés Manuel López Obrador, debe cuidar que oportunistas priistas no lleguen a la campaña del 
político tabasqueño.  ―Se deben tratar de blindar las candidaturas en las izquierdas y no permitir oportunistas. En 

el PRD vamos a defender nuestras candidaturas que nos toquen y vamos a revisar cada espacio‖. Esto después de 
la visita que realizó López Obrador a la capital poblana, donde se observó a muchos militantes del PRI en el foro 
temático ''Fundamentos de la república amorosa''. (Agustín Hernández)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Se-debe-blindar-AMLO-de-
oportunistas&id=25171  

 

 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=21455:se-fuga-otro-reo-de-san-pedro-cholula-lo-agarran-por-reporte-de-vecinos&Itemid=128
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=21455:se-fuga-otro-reo-de-san-pedro-cholula-lo-agarran-por-reporte-de-vecinos&Itemid=128
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Elementos-de-la-Ssptm-de-Puebla-aseguran-a-presunto-asaltante-de-transeuntes&id=25179
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Elementos-de-la-Ssptm-de-Puebla-aseguran-a-presunto-asaltante-de-transeuntes&id=25179
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Elementos-de-la-Ssptm-de-Puebla-aseguran-a-presunto-asaltante-de-transeuntes&id=25179
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Elementos-de-la-Ssptm-de-Puebla-aseguran-a-presunto-asaltante-de-transeuntes&id=25179
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--No-soy-marinista:-Armenta&id=25175
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Se-debe-blindar-AMLO-de-oportunistas&id=25171
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Se-debe-blindar-AMLO-de-oportunistas&id=25171
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CINCO RADIO 

 SGG confina autotanques contenedores de combustóleo 
Tras una inspección llevada a cabo el día de ayer, en el kilómetro 120 de la autopista México-Puebla, en un predio 
ubicado en la parte trasera de la Gasolinera ―24 horas‖, fueron encontrados 10 autotanques, 9 cajas de Tráiler, 5 

tractocamiones, tres góndolas, una plataforma, un camión torton, 2  vehículos del servicio Panamericano, un 
autobús tipo Dina, y un autotanque con capacidad de 42,200 litros y  otro de 42,000 litros. Al parecer, estos dos 
últimos cuentan con combustóleo, por lo que fue necesario trasladarlos a la planta de Pemex ubicada en el 
Municipio de San Martín Texmelucan para su confinamiento. (Redacción)  

http://www.cincoradio.com.mx/noticia/sgg-confina-autotanques-contenedores-de-combustoleo/  

 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Cae gente de Ebrard por queja de Barrales 
El proceso de elección del candidato de las izquierdas al gobierno del Distrito Federal ocasionó ayer una baja en el 
gabinete capitalino tras reclamos de Alejandra Barrales. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

EL UNIVERSAL  

 Con el PRI, regresión autoritaria: panistas 
Los aspirantes panistas a la candidatura presidencial, Ernesto Cordero, Santiago Creel y Josefina Vázquez Mota, 

coincidieron en que los mexicanos no pueden permitir el regreso del "viejo sistema priísta autoritario, de caciques 
y de corrupción". (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
EL UNIVERSAL  

 FCH, "insensible" ante sequía: Peña 
Enrique Peña Nieto, precandidato presidencial único del Partido Revolucionario Institucional (PRI), acusó al 
gobierno de Felipe Calderón de mostrar falta de "sensibilidad" y "lejanía" ante la que ha sido la peor sequía que 
ha sufrido el país en los últimos 70 años. (Universal) 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

EL UNIVERSAL  

 Prevé ONU "frenón" económico en México 
La Organización de las Naciones Unidas estimó un crecimiento máximo de la economía mexicana de 2.5% para 
2012, en contraste con el pronóstico de 3.5% de las autoridades mexicanas. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 

Humo blanco en el PRI 
Al cierre de esta edición, este columnista recibió información confiable que indica que hoy saldrá ―humo blanco‖ 
de las instalaciones del Comité Ejecutivo Nacional del PRI, con dirección al edificio Carolino de la UAP. 

La propuesta es proponer como candidato del tricolor al Senado de la República al rector Enrique Agüera, que 
iría en el primer lugar de la fórmula que el PRI hará con el Panal y el Partido Verde Ecologista. 
Una vez confirmado el hecho, será interesante escuchar la postura de Enrique Agüera en la sesión del Consejo 
Universitario, donde se tomarán las decisiones que marcarán el nuevo rumbo de la universidad. 

http://www.cincoradio.com.mx/noticia/sgg-confina-autotanques-contenedores-de-combustoleo/
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
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Los 80 del patriarca ortodoxo 
Sin que ninguno le compita, el evento para celebrar el cumpleaños el patriarca de la Iglesia católica ortodoxa 
es el evento político social del año. 
No existe otro personaje que sea capaz de convocar a los hombres más poderosos de México como el arzobispo 
Antonio Chedraoui. 

El día de ayer no fue la excepción. 
La enorme mesa principal fue compartida por empresarios como Carlos Slim y Carlos Peralta con los líderes de 
diversas religiones, incluído el cardenal Norberto Rivera, quien de paso bendijo los alimentos. 
En esa misma mesa se pudo ver a Vicente Fox acompañado de Marta Sahagún, además de una docena de 
gobernadores y secretarios de estado, quienes no dejaron paras la oportunidad para ventanearas en este mega 

evento. 
En cuanto a los invitados poblanos —y como cada año— llegaron Luis Maldonado, Adolfo Karam, José Chedraui, 

Héctor Sulaimán, Ricardo Urzúa, Blanca Alcalá, Tony Gali Jr., Gerardo Islas, Andrés Zaraín, Carlos Pérez Yee, 
Alejandro Tabe, Juan Carlos Lastiri, Alejandro Cruz, Fernando Fierro, José González, entre varios más. 
El gran ausente fue Enrique Peña Nieto, quien viajó a Durango y no pudo regresar a tiempo para acompañar al 
arzobispo, con quien mantiene una relación muy cercana desde hace muchos años. 
Incluso, el discurso del festejado fue en alusión directa a los tiempos electorales que están por venir, además 
de que hizo un llamado a enterrar las ―campañas negras‖ que empañan la política de nuestro país, en una clara 
defensa al aspirante presidencial. Sin duda, de los últimos cinco cumpleaños a los que he asistido, el de ayer ha 

sido el de mayor carga política de todos. 
No podía ser de otra manera, tratándose de los 80 años del arzobispo ―más grillo‖ de todos. 
Una dupla poderosa 
Hoy el diputado que más dolores de cabeza le ha provocado al gobierno morenovallista, José Juan Espinosa, 

hará oficial su precandidatura al Senado por el movimiento que encabeza Andrés Manuel López Obrador. El 
objetivo del legislador local es hacer dupla con otro aguerrido político: Manuel Bartlett. 

Sin duda, esta fórmula tiene un gran peso no sólo por el protagonismo político que representan, sino porque 
ambos tienen un tema en común: el gobierno de Moreno Valle. Cada quien desde su trinchera ha cuestionado 
el actuar esta administración. 
De concretarse esta pareja electoral —que según José Juan Espinosa, la posición ya la tiene amarrada con 
López Obrador— serán dos contrincantes que elevarán la contienda del 2012. 
Sólo surge una duda: ¿qué hacen dos políticos aguerridos en el proyecto de la República Amorosa? 
Veremos y diremos. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=884 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 

Encrucijada priista 
El PRI nacional nunca soñó verse en el dilema en el que hoy se encuentra en Puebla. 
Y es que al haber cedido una posición para el Senado de la República, hoy ha complicado completamente su 
escenario. 
El PRI se encuentra en una encrucijada de la que tal vez no tenga salida, y que a su vez pueda hasta a poner 

en riesgo la posible victoria de Enrique Peña Nieto en la entidad. 
El tricolor tiene hoy que elegir entre Javier López Zavala, Blanca Alcalá Ruiz y Enrique Agüera Ibáñez —cada 
uno con sus ventajas y sus desventajas— a su candidato a la senaduría y mantener contentos a todos en el 
estado. 
Zavala tiene a su favor el contar con la mayor estructura política dentro de los cuadros del priismo local. Nadie 
en la entidad —salvo el gobernador Moreno Valle— tiene más diputados locales, presidentes municipales y 
diputados federales. 

Zavala es cercano a Enrique Peña Nieto, con quien ha hecho una buena relación y, por si fuera poco, no tiene 
el veto de Casa Puebla. 

Su desventaja, el haber perdido el pasado proceso electoral y mantener un alto nivel de rechazo en Puebla 
capital. Hasta ayer, nadie le había dicho que había marcha atrás, por lo que él confía en alcanzar la candidatura 
al Senado. 
El rector de la UAP, Enrique Agüera Ibáñez, se metió en el ánimo local y nacional y es muy bien visto, aunque 

tiene como desventaja el no contar con una estructura propia para apuntalar su proyecto. 
Es muy bien visto en todos los círculos sociales de Puebla y sería considerado el candidato ideal, salvo que si él 
se va de la máxima casa de estudios, el PRI nacional y Peña Nieto perderían una posición muy interesante en la 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=884
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batalla que esta por presentarse. 
Blanca Alcalá Ruiz es una buena candidata, tal vez la más competitiva, pero cuenta con el veto de Casa Puebla, 
lo cual le ha comenzado a pesar en su lucha por hacerse de la candidatura. 
Hoy se decide quién será el candidato del PRI al Senado de la República, y el viernes estará nuevamente en la 
entidad Enrique Peña Nieto, quien seguramente operará personalmente este tema, para buscar que la 

―operación cicatriz‖ sea efectiva. 
Los 80 del obispo Chedraoui 
El obispo de la iglesia ortodoxa, Antonio Chedraoui, cumplió ayer 80 años y celebró en grande como él esta 
acostumbrado, al congregar a lo más granado de la clase política y empresarial de este país. 
Al obispo más poderoso de este país —y ojo, no se trata de un obispo católico— lo arroparon, entre otros, 

Carlos Slim, el empresario más rico del mundo; Carlos Peralta y el cardenal primado de México Norberto Rivera 
Carrera, quien incluso lo bendijo; la exdirigente nacional del PRI, Beatriz Paredes Rancel; el líder de los 

diputados federales del tricolor, Francisco Roja; el gobernador del Estado de México, Eruviel Avila; el 
expresidente Vicente Fox Quesada; los gobernadores priistas Roberto Sandoval e Ivonne Ortega, mandatario 
de Nayarit y Yucatán, respectivamente; el director del Universal, Roberto Ealy Ortiz; el cantante Emmanuel y el 
exgobernador de Veracruz, Miguel Alemán. Además de la senadora priista María de los Ángeles Moreno y el 
secretario de Educación Pública de Puebla, Luis Maldonado Venegas. 
Entre los poblanos invitados a la comida del obispo Chedraoui, realizada en Bosque Real, estuvieron Blanca 
Alcalá Ruiz, Pablo Fernández del Campo, Héctor Sulaimán Safi, Ricardo Urzúa, Gerardo Islas Maldonado, Adolfo 

Karam Beltrán, así como los periodistas Iván Mercado y el director de esta casa editorial, Enrique Núñez. 
Confirman a Charbel 
Lo que le adelanté hace unos días hoy se hace realidad: Jorge Estefan Chidiac será ratificado como secretario 
de Finanzas del CEN del PRI. Pero no sólo eso, mañana el Consejo Político Nacional del tricolor nombrará a 

Estefan como coordinador del órgano que se encargará de manejar todos los recursos de la campaña de este 
año, así como de supervisar que no haya dinero mal habido en ella. 

Hay que señalar que el poblano será el único, junto con Miguel Ángel Osorio Chong, en ser ratificados en sus 
cargos dentro de la estructura del expartidazo. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=883 

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 
Complicidad, nepotismo y corrupción en Verificación al Comercio Exterior 
La cloaca se destapó. Ahora ya se sabe por qué la Dirección de Verificación al Comercio Exterior —que depende 
de la Secretaría de Finanzas— no regresó al mercado Jorge Murad, también conocido como ―La Fayuca‖, para 

atender asuntos de contrabando y de piratería, cuando en la mayoría de estos negocios se vive ―un paraíso‖ de 
inmunidad. 

Resulta que el director de este departamento, Elías Córdova López Escalera, contrató —¿de buena fe?— a Mario 
Flores Mendoza con el cargo de visitador, cuando este personaje es propietario de varios locales de ―La 
Fayuca‖, uno de estos con el número 169, donde se venden artículos de piratería. 
El pasado 26 de junio del 2011, este departamento de Verificación al Comercio Exterior realizó un operativo y 
los artículos del local 169 no fueron asegurados, de acuerdo a una queja que llegó a esta columna mediante 

correo electrónico. 
Esta ―irregularidad‖, la de no catear el local de Mario Flores, dice la queja que sí fue del conocimiento de Elías 
Córdova, quien hizo que ―la Virgen le hablaba‖. 
Por cierto, don Elías tiene trabajando como su incondicional a Israel Castro Fuentes, quien recomendó a Mario 
Flores para visitador. Se va cerrando la pinza. 
Pero eso no es todo, pues todo parece indicar que en esta nueva administración de gobierno la gran moda es el 
―nepotismo‖. Se lo comento porque Patricia Grajales López, quien es prima de Elías Córdova, fue contratada 

como jefa de Dictaminación y Clasificación Arancelaria, por lo que cobra un decoroso sueldo, además de un 
bono trimestral de 30 mil pesos. 

Este mismo beneficio alcanzaron Jesús Rolando Moreno Ceballos, Sixto Vivar Juárez, Rafael Ramírez Moreno y 
Paola Villegas Corona, de quienes no se mencionó porque alcanzaron un alto beneficio, por lo menos los tres 
primeros. 
Y para que se entienda la magnitud de lo que ocurre al interior de este departamento, este bono que le 

comente hace un año oscilaba entre los 5 y los 15 mil pesos, además de que en esta administración este apoyo 
fue retirado de muchas direcciones. 
Pero las calamidades no sólo se cierran en la complicidad en los operativos para proteger el contrabando y 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=883
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piratería de amigos o cómplices, tampoco en el nepotismo o en el desvió de recursos, sino en abuso de 
autoridad y robo, todo esto con funcionarios ―encachados‖ que le hacen al ―policía táctico‖, pero con fines 
oscuros. 
La misma queja que le comento denuncia que los embargos que realiza la Dirección de Verificación al Comercio 
Exterior son un verdadero atraco. 

En estas acciones disfrazadas como legales no existe un procedimiento administrativo de decomiso como lo 
marca la ley. 
Quienes realizan el decomiso llegan ―encapuchados‖ y actúan como verdaderos asaltantes, cuando tienen la 
obligación de identificarse y explicar al dueño del negocio o local donde están actuando, qué tipo de operación 
legal se va a llevar a efecto, además de que se debe llenar un inventario, en caso de que el verificado se sienta 

con derecho y pueda solicitar con documentación la devolución de su mercancía, lo que en muchas ocasiones 
no ocurre. 

Cuando la mercancía asegurada llega a las instalaciones de esta dirección, pero como mucha de esta no se 
encuentra detallada en un inventario sus propietarios no pueden reclamarla, además de que en otros casos la 
dejan perder por tratarse de piratería o de contrabando, entonces termina de nuevo en las calles, a la venta, 
pero en manos de incondicionales de estos personajes que cuentan con toda la protección para ―trabajar‖ sin 
ser molestados. 
La queja tiene más información sobre las actividades de este departamento de verificación. 
En esta se explica por qué el personal se ―encapucha‖: para no ser identificado al momento de que un 

comerciante quiera presentar una denuncia. 
En esta dirección existen empleados que le juegan al policía, que actúan como policías, pero que legalmente 
están muy lejos de ser los representantes de la ley. 
Para estos operativos la dependencia que depende de la Secretaría de Finanzas, debe de solicitar el respaldo de 

la Policía Estatal Preventiva (PEP). 
Ya dejen de hacerle al cuento. 

Nos vemos cuando nos veamos 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=882 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
Cayó la espada de Dámocles sobre Blanca  

No es un secreto que el cinismo es la característica fundamental de la clase política mexicana, y que tal 
defecto es propio a los militantes y gobernantes de todos los partidos, quienes aprovechan la 
desmemoria y la falta de interés en los asuntos públicos para hacer pasar por ―normales‖ actitudes de 

excepción que en cualquier democracia se convierten en asuntos de condena. Así, con la cara dura de quien 
no le debe ninguna explicación a la sociedad por irregularidades en su cuenta pública 2010 por mil millones de 
pesos, Blanca Alcalá decidió guardar un silencio ominoso y de plano rechazó cualquier entrevista con CAMBIO 

y otros medios y periodistas que, incluso vía twitter, la cuestionaron sobre el tema. En vez de rendir cuentas a 
los poblanos que gobernó, se fue al cumpleaños del arzobispo Chedraoui para continuar su utópica carrera 
al Senado, como si hacer relaciones públicas con miembros de la clase nacional fueran suficientes para salvarla 
de la quema local. Total, guardó el clásico silencio culpable. 
De poco le sirvió porque dos diputados de su mismo partido —José Luis Márquez y Filiberto Guevara—, así 
como el presidente de la Comisión Inspectora Mario Riestra, confirmaron la exclusiva de CAMBIO presentada 
ayer: el Órgano de Fiscalización Superior encontró irregularidades por mil millones de pesos en la gestión 

2010 de la exalcaldesa. El dato de los diputados confirmantes no debe pasarse por alto ya que significa que, en 
los hechos, el PRI abandonó a Blanca Alcalá y ahora ella navega a su suerte. Es decir, su traicionera 
naturaleza política, así como el cumplimiento de acuerdos, por fin le pasaron factura al interior de su propio 

partido. ¿Si el PRI no empuja para que las cuentas sean aprobadas, quién lo hará? ¿El PAN o el gobernador 
Moreno Valle? Por supuesto que no. 
Y aquí retomamos al cinismo como hilo conductor de la clase política mexicana. Armando Garcés Cozar, a la 
vez miembro distinguido de la mafia de contadores que secuestró el OFS por varios años, extesorero de Blanca 

Alcalá y encargado de defender su cuenta pública, emitió un comunicado en el que acepta la emisión del 
pliego de observaciones por mil millones de pesos y lamenta “la filtración” en sobre cerrado de la tarjeta 
informativa a su jefa política. 
Pero lo peor es la afirmación de que la emisión de un pliego de cargos es “normal”. Sí: según el 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=882
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extesorero es cosa natural que los órganos de fiscalización deban detallar las irregularidades cometidas en el 
encargo público. Una cosa de todos los días, vaya. Y que ocurre en todos los niveles del gobierno. Eso se llama, 
por supuesto, cinismo. Es decir, nuestros gobernantes acostumbran cometer todo tipo de irregularidades con 
el erario, un hecho que escandalizaría en cualquier democracia occidental. 
Así lo expresa Armando Garcés Cozar en su comunicado: ―De este modo, prácticamente todos los gobiernos 

son observados y reciben pliegos de observaciones, de cargos y diversas recomendaciones mismas 
que en su oportunidad y conforme lo mandatado por la Ley deben ser solventados en tiempo y forma, siendo 
éste, precisamente, el tratamiento que le aseguro, habremos de hacer puntual y cuidadosamente‖. Ah, y su 
queja sobre la filtración: ―Lamento que quien se oculta tras el anonimato de un sobre cerrado, realice este tipo 
de prácticas que desestima el trabajo y los logros de una administración que tuvo como premisa atender los 

temas prioritarios de la ciudad‖. 
Con lloriqueos no se resolverá la situación de Alcalá ni el OFS, ni en visitas protocolarias al arzobispo 

Chedraoui. Tampoco le darán la senaduría ni su cargo de consolación en el CEN del PRI porque ya 
trascendió a nivel nacional las irregularidades por mil millones. El tiempo corre inclemente para la 
comprobación de los recursos: 13 días le quedan para evitar el pliego de cargos.  
**** Se confirma que Pablo va por la senaduría plurinominal. El Alto Mando del PAN, o sea El Yunque, a 
través del Consejo Estatal determinó ayer enviar a Pablo Rodríguez Regordosa en busca de su senaduría 
plurinominal en la lista nacional del partido. Pero su eventual renuncia al gabinete morenovallista 
dependerá del lugar que puedan conseguirle en la mentada lista. Es decir, más allá de la posición 12 es 

imposible que entre, por lo que preferiría seguir al lado del gobernador. 
El Yunque no quiere quedarse atrás en la construcción de perfiles para la gubernatura. Lozano, Aréchiga y 
Agüera ya los rebasaron. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/enero/colum-tiempos-180112.php 

 

(Por las entrañas del poder/Jesús Ramos) 
 

El gobernador está insolado y afónico 
Rafael Moreno Valle se abstendrá de participar en eventos proselitistas por algo muy sencillo. Mal se vería si 
asistiera a los mítines políticos de sus candidatos priistas y panistas para arengar a la multitud a votar 
por ellos, según su conveniencia distrital. ¿Dónde estaría su vergüenza? Ni pensarlo. 
Imagine que después del almuerzo (en plena campaña) se traslada en su helicóptero Bell 212 a Ajalpan a pedir 
el voto por el candidato del PRI-Panal y que, ese día asoleado y afónico, regresa a Puebla, en concreto al 
distrito 12, a echarle el hombro a Néstor Gordillo del PAN sin pizca de congruencia y rubor. No, pos no. Todo 

se puede, pero con discreción. 
La moral política es un reconocimiento social ya extinto. Sin embargo, toca a los servidores públicos y a los 
políticos hacer de cuenta como que sigue viva; por eso mismo, el gobernador debe guardar las formas en 
el proceso electoral 2012 a sabiendas que lleva mano ganadora con el PRI y el PAN.  

No confundir el asunto. La democracia nada tiene qué ver en esto, ni los principios ni la ética ni el 
pensamiento equitativo de los héroes que nos dieron patria y libertad; lo que sí, es la habilidad del 
gobernador para jugar lo mismo con los de mole que con los de manteca. Craso error el suyo si formalizara 

su apoyo en exclusiva al PAN porque entonces perjudicaría a Guillermo Aréchiga Santamaría y a todos 
aquellos priistas donde tiene intereses políticos. 
Roosevelt decía que la política es de momentos; de actuar en el hoy y no entretenerse en el mañana. Los 
entrenadores de fútbol afirman que la rentabilidad de sus jugadores se basa en su buen momento; quién no 
esté en su momento se va a la banca. Y los beisbolistas piensan lo mismo del bateador y del pitcher. No nos 
hagamos bolas, Moreno Valle está pensando en obtener buenos resultados este año con sus partidos aliados: 

PRI y PAN, y si algo cocina para las locales del 2013 lo cocina aparte. El whisky no marida con el refresco 
de cola; se toman por separado. 
Ahora bien, el caso de Enrique Peña Nieto y de quién resulte candidato del PAN a la presidencia de la 
república es un asunto que muy probablemente dará trato especial. ¿Por qué? Por ser receptor de 

instrucciones lo mismo de Elba Esther Gordillo que de Felipe Calderón. Y si uno u otro, o los dos, le ordenan 
Ir a bailar a Chalma lo hará. No se diga de asistir a un evento proselitista en campaña.  
La veda proselitista que él mismo se impuso le obsequia un tiempo precioso. Gana temporalidad y 

espacio. También, le permite jugar y apostar en todos los tableros distritales. Pero la suya, en cosas tan 
delicadas como la presidencia de la república, no es la última palabra. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2012/enero/colum-entranas-180112.php 

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/enero/colum-tiempos-180112.php
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2012/enero/colum-entranas-180112.php
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La cultura de la legalidad 
Ayer se firmó un convenio entre el gobierno del estado y la Comisión Estatal de los Derechos 
Humanos para fortalecer y fomentar la cultura de la legalidad. 
Este convenio es de la mayor importancia, toda vez que la inmensa mayoría de los ciudadanos carece de esa 

cultura por desconocimiento o por desconfianza o por ambas cosas. 
Fomentar la cultura de la legalidad ayudará a resolver otro grave problema de Puebla y del país, el de la 
impunidad, porque son muchos los abusos de funcionarios menores y mayores que se quedan sin castigo por 
desconfianza de los ciudadanos para denunciarlos o por desconocer el derecho que les asiste. 
La firma de este convenio tuvo lugar en el Museo de la Revolución. Lo firmaron el secretario general de 

Gobierno, Fernando Manzanilla, y el presidente de la Comisión de Derechos Humanos, Adolfo López 
Badillo. Como testigo firmó el secretario de Servicios Legales y Defensoría Pública, Juan Pablo Piña 

Kurczyn. 
Siete aspirantes a la diputación de Izúcar 
Hay siete priistas destacados de la región sur del estado dispuestos a sacrificarse por la felicidad de 
su pueblo desde una curul federal en el Palacio Legislativo de San Lázaro, claro, y con más de cien 
mil pesos de sueldo. 
Los siete se inscribirán como precandidatos dentro de unos días para participar en la elección interna que se 
llevará a cabo en una asamblea distrital de delegados. 

Los aspirantes son: Juan Manuel Vega Rayet, Filiberto Guevara González, Saúl Coronel Aguirre, Cutberto 
Cantorán, Aristeo Ariza, David Espinoza y Roberto Juan López Torres, todos ellos conocidos en la región por 
haber ocupado puestos públicos, muchos de ellos de elección popular. 
El PRI tendrá problemas para convencer a los suspirantes que lleguen a un acuerdo entre ellos, pues 

pertenecen a grupos que han estado enfrentados entre sí desde hace algún tiempo. 
Pero el mismo problema confrontará en Atilxco y otros distritos del estado, sobre todo en los que por la alianza 

con el Panal fueron desplazados los priistas. 
La Presencia de don Manuel Bartlett en el acto de Andrés Manuel López Obrador, el pasado lunes, 
llamó mucho la atención sobre todo de los priistas, muchos de los cuales se acercaron a saludarlo y 
a expresarle su solidaridad. 
Don Manuel es un político con arrastre entre la gente del partido tricolor por su congruencia, pues su paso a la 
izquierda, ya lo ha dicho, ha sido porque no está de acuerdo con la derechización del PRI desde la llegada de 
Carlos Salinas de Gortari al poder. El Revolucionario Institucional abandonó su política social, sus principios y 

programas y metió al país en la onda neoliberal que nos ha llevado a la ruina económica, política y moral. 
Bartlett dará un buen dolor de cabeza a sus contrincantes en las elecciones próximas. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/enero/colum-pulso-180112.php  

 

 
 
(La Entrega/Adrián Ruíz) 
 
*Fuero a Fernando Morales  
*Gobernador indeseable  
*Mejor títere que reo  
Peligra la impunidad. Ahora que Fernando Morales Martínez, diputado federal, líder estatal de la CNOP y 

protegido de "papi" Melquiades Morales Flores, requiere de fuero para seguir operando sus "negocios" en total 
impunidad como lo ha hecho hasta a la fecha, sería bueno que su nuevo padrino, el gobernador Rafael Moreno 
Valle Rosas, supiera a quien impulsa para seguir en el Congreso de la Unión. Además de los negativos 
antecedentes conocidos de Fernando Morales Martínez, tiene amistad con uno de los personajes "apestados" 
del sexenio morenovallista.  

Aún cuando a los aspirantes priistas al senado de la República quedó claro que la candidatura será para otro de 
igual o peor trayectoria como es Javier López Zavala, todavía siguen moviéndose para presionar. Sin ser la 

excepción, Fernando Morales derrocha recursos económicos para hacerse notar y que lo tomen en cuenta.  
Por supuesto el hijo de uno de los peores gobernadores que hemos tenido los poblanos, se encuentra en ánimo 
de Moreno Valle Rosas y si la decisión final dependiera del gobernador, sería Morales Martínez el candidato.  
Lo que ignora el mandatario estatal es que Fernando Morales recibe asesoría política de Javier Jaramillo, 
enemigo acérrimo de Rafael Moreno Valle, que tiene en su poder información valiosa de la administración de la 
Secretaría de Finanzas, cuando el ahora gobernador fue secretario, precisamente en el sexenio de Melquiades 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/enero/colum-pulso-180112.php7
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Morales Flores, nada más y nada menos.  
Debido a la información que manejó y tiene Javier Jaramillo, surgieron las diferencias con Moreno Valle Rosas, 
quien utilizó todo el aparato del poder gubernamental para erradicarlo de Puebla bajo la amenaza de que si 
regresa pagará las consecuencias. Y en el papel de autoritarismo que impone el gobernador de Puebla, prefiere 
radicar en el estado de Jalisco.  

Con todo y el riesgo que implica, Javier Jaramillo ofreció sus servicios y Fernando Morales, quien a espaldas de 
Moreno Valle Rosas, le permitió la operación relacionada con el trámite de tarjetas telefónicas para migrantes 
poblanos que radican en Estados Unidos y que proporciona Morales Martínez para que se comuniquen con sus 
familias.  
Desde luego la idea y ejecución del beneficio a emigrantes poblanos, fue obra de Javier Jaramillo, quien le 

propuso a Fernando Morales efectuarla para ganar popularidad y mostrar que trabaja con la finalidad de 
alcanzar la senaduría. Aunque fue una obra positiva no le alcanzó (qué bueno por Puebla), para conseguir el 

objetivo a pesar de que su "padrino" Rafael Moreno Valle Rosas sigue empeñado en revertir la decisión del 
precandidato priista a la presidencia de México, Enrique Peña Nieto al dar el visto bueno al "chiapaneco" Javier 
López Zavala.  
A partir del próximo año, Fernando Morales deberá tener cautela en el manejo de sus "negocios", sobre todo 
fuera de Puebla, aunque en el estado poblano seguirá contando con la impunidad gracias al gobierno 
morenovallista (¿nadie por encima de la ley verdad?), sin fuero en otros estados podrían sorprenderlo, aunque 
siempre existirá la posibilidad de que su "papi" mueva sus influencias como ha sido hasta ahora.  

Reporte del Informante  
Desaire religioso. Ni las peticiones de integrantes de su gabinete influyeron en la decisión del arzobispo de la 
iglesia ortodoxa, Antonio Chedraui Tannous, para invitar al gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas, 
al festejo de su cumpleaños número 80 celebrado con una comida ayer en el Estado de México. A pesar de que 

las puertas de su residencia permanecen abiertas los 365 días del año, para Moreno Valle Rosas estarán 
cerradas.  

Aunque al mandatario estatal tampoco le interesa acudir a la festividad, le devolvieron la cortesía al negarse a 
invitar al arzobispo a su falso primer informe de labores del domingo pasado. Algunos de sus servidores 
públicos acudieron a la invitación.  
El miedo no anda en burro. El temor que infunde el gobernador de Puebla a todo aquel que se niega a ponerse 
a sus órdenes es de tal magnitud que prefieren acceder. Y es que de acuerdo con gente cercana a él, 
acostumbra sembrar pruebas para inculpar, por eso el dirigente del PRI estatal, Juan Carlos Lastiri, optó por 
asumir el indigno papel de títere de Moreno Valle Rosas, antes que afrontar las consecuencias en su contra 

derivadas de una orden de aprehensión que existe en su contra por su corrupto paso como secretario de la 
SEDESOL, donde existe un faltante millonario sin que se pueda comprobar.  
De nada servirá a Lastiri ponerse tapete y dejar a un lado el poco orgullo que le quedaba para salvar el pellejo, 
vengativo como es Moreno Valle Rosas, mantendrá la amenaza de ejecutar en cualquier momento la orden de 

aprehensión. Y por si fuera poco sus días al frente del PRI, están contados.  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Ite
mid=28 

 
(Confesionario) 
 
El Oidor  
Oremos. Hace menos de un año, cuando el discurso del entonces candidato en diversos municipios siempre era 
el mismo, la historia de la abuelita pobre, la familia que salió adelante, que si les voy a quitar el pescado pero 

les enseño a pescar, que si los gobiernos transparentes evitan la corrupción y promueven la confianza y 
respeto de la ciudadanía... y quién sabe qué tantos cuentos más. Sí, cuentos, sobre todo en el asunto de la 
transparencia en Puebla.  
Muchas expectativas y más sinsabores son los que se han llevado los ciudadanos ante un Congreso local 
agachón ?por no decirles como acostumbran en mi pueblo? que poco o nada han abonado en materia de 

transparencia; siempre siguiendo las órdenes de quien usted ya sabe, aunque éstas contravengan a 
disposiciones constitucionales. ¿Nadie por encima de la ley? ¡Ajá!  

Pero, bueno, el Instituto Federal de Acceso a la Información (IFAI) habló claro acerca de las reformas a los 
artículos 73 y 76 de la Ley de Ingresos 2012 de Puebla, aprobadas por el Congreso estatal, y manifiesta su 
preocupación "porque dichas modificaciones limitan el acceso a la información pública, consagrado en el 
artículo 6º de la Constitución como un derecho fundamental de las personas".  
Y es que, puntualiza, "las modificaciones a la Ley de Ingresos -publicadas en el Periódico Oficial del estado de 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Itemid=28
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Itemid=28
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Puebla, del 19 de diciembre de 2011-, prevén que la información y documentación comprobatoria del ejercicio 
del gasto público y la relativa a operación recaudatoria y resoluciones de carácter fiscal, sólo se entregará en 
forma impresa y certificada, previo pago de los derechos correspondientes, que asciende a 80 pesos por cada 
hoja.  
"Lo anterior contraviene la fracción III del artículo 6º constitucional, ya que cancela el derecho de las personas 

a obtener información pública gubernamental de manera gratuita y contraviene el ejercicio expedito de este 
derecho". Así las cosas en Puebla. Pura democracia, pura transparencia, pura... demagogia.  
Qué Dios los agarre confesados. En la familia Lazcano Fernández muchos pensaron que la oveja negra era el ex 
cínico, perdón, síndico municipal, Román, pero ya ven, salió más "pilluelo" Rodrigo. Y es que, ¡miren que 
robarse el dinero de los difuntitos jubilados! Si a los muertos no respetan, qué se esperan los vivos.  

Resultó puro cuento, como tantos otros, eso de que los familiares eran quienes tienen la mala costumbre de 
seguir cobrando a costa de sus parientes muertos, pero la rata estaba en la propia subdirección de Prestaciones 

Económicas del ISSSTEP. Ahora, a esconderse, mientras los abogados y las influencias hacen lo propio. A ver si 
libra la sombra.  
No jurarás en vano. En una mala copia del estilo pejista, las comerciantes de Analco conocidas como las 
"Teresas", ya se plantaron en la plancha del Zócalo para declararse en huelga de hambre, dizque por los 
abusos y arbitrariedades de que son objeto por parte de la Comuna.  
Dicen que no las dejan vender su naturaleza muerta y que están padeciendo hambre. ¿Será? Digo, como 
consejo para enfrentar la cuesta de enero, mientras les da permiso de nuevo el Ayuntamiento, bien podrían 

empeñar tremendo equipo de sonido que se cargan, o quizá puedan pintar sus lonas y no utilizar selección de 
color en la impresión ?al fin que se les da eso de la creatividad?. ¡Ah!, pero eso sí, eviten incluir a sus 
patrocinadores. Y más si es el pasquín que está peleado a muerte con la Comuna, porque le resta seriedad a 
sus demandas. ¡Amén! 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Ite
mid=28 

 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 
Del nuevo jefe máximo en Puebla a Lozano no pasará  
El desmarque del gobernador Rafael Moreno Valle del proceso electoral 2012 cayó como balde de agua fría al 
interior de los diversos grupos panistas. 
Es comprensible desde la óptica de que sus aliados que lo llevaron al poder andan por diferentes rumbos y que 
apostarse por una sola alternativa partidista habría generado un corto circuito para el futuro. 

Sin duda que ahora tiene la libertad de que en la ausencia pública mantenga la presencia privada; es decir, 

consolidar acuerdos con todos sin apostarse por nadie. Al final de cuentas, de lo que se trata es de sentar las 
bases de un nuevo jefe máximo político en Puebla, donde se configure una visión morenovallista en el ejercicio 
del poder. 
La preocupación se centra, sin embargo, en la postura que asumen los panistas que abrieron las puertas a 
Moreno Valle en el 2006 y ahora ven que ya en el poder se desliga en los hechos de quien presumirían como 
modelo de gobierno. 

Todo apunta a que la factura panista hacia el gobernador no sería por el hecho mismo de que él determinó 
pintar su raya, sino de obligar a funcionarios de primer y segundo nivel a seguir su ejemplo, en una violación a 
sus derechos políticos. 
Y no se trata de que existiera desvío de recursos, sino de apoyar a sus candidatos en ratos libres. 
Por eso, se escuchan ya voces que señalan que la respuesta se observará con nitidez en la elección de la 
fórmula al Senado de la República, donde los grupos que controlan al PAN y que no son los morenovallistas 

ubican a Javier Lozano Alarcón como el representante claro de sus intereses. 

Interlocutores en el poder han pedido ya a los líderes del partido que Lozano obtenga el primer lugar de la 
fórmula, pero los panistas han comprometido ya su respaldo a Josefina Vázquez Mota y buscarán apuntalar a 
Augusta Díaz de Rivera como su carta para amarrar la primera minoría. 
Desde su óptica, un resultado en tal sentido obligaría al morenovallismo a tener que apostarse por el PAN a 
pesar de la decisión tomada, porque sería la única forma de acatar los compromisos con el presidente de la 
República. 

La elección ya se complicó porque hoy nada le garantiza al candidato del gobernador, Javier Lozano, a que 
ganará la interna blanquiazul. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Itemid=28
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Itemid=28
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Lo cierto es que el propósito de convertirse en el nuevo jefe máximo de la política poblana goza de cabal salud. 
Lo mismo como en su momento lo pretendieron otros mandatarios: Piña Olaya, Melquiades Morales y, por 
supuesto, Mario Marín. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7764&Itemid=70 

 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 

 
República amorosa y rentabilidad electoral 
A diferencia de hace seis años, por lo menos en esta época de precampañas, el discurso que ensaya Andrés 
Manuel López Obrador parece tener una base mucho más sólida desde el punto de vista conceptual, filosófico, 

histórico y hasta cultural. 
En esta nueva búsqueda por la presidencia de la República, mediáticamente ha brillado por su ausencia el 
político rijoso, el ―populista‖ que tanto espanta a las élites al vender la necesidad de generar condiciones de 

mayor equidad que faciliten un desarrollo alcanzable para todos. 
A partir del giro radical que le ha dado a su oferta política, ha hecho un esfuerzo real por intentar que cada uno 
de los puntos centrales que la componen, permeen de la mejor manera entre una sociedad ávida de cambios. 
Esa explicación, apoyada siempre por el discurso de especialistas de probada capacidad en diversos temas del 
quehacer educativo, intelectual o social, en ocasiones está salpicada de lugares comunes y de conceptos no 
sólo cargados de un altísimo grado de subjetividad, sino que en ocasiones resultan francamente imposibles de 
asimilar para el grueso del electorado al que se pretende convencer. 

No se confunda, me parece importante el hecho de que AMLO busque un sustento teórico a su oferta electoral 
y que intente a través de esa base darle forma a un proyecto político encaminado a resolver los problemas más 
importantes del país. 

Ninguno de los otros ―presidenciables‖ ha intentado siquiera hacer algo similar. 
Es más, en ocasiones omiten intencionalmente temas polémicos que necesitan estar presenten en el debate 
nacional y que deberían ser prioritarios en la agenda de quienes pretenden gobernar México. 

Sin embargo, esa ―dignificación‖ del discurso político pudiera ahuyentar a una parte del electorado que piensa 
que sólo mediante la radicalización y el enfrentamiento lograrán un auténtico cambio. 
Es cierto también que la metamorfosis ―pejista‖ ha acercado a sectores que hasta muy poco eran considerados 
como naturalmente excluyentes al proyecto de López Obrador, que le ha servido para que medios masivos de 
comunicación le abran nuevamente las puertas y por lo mismo se puedan masificar sus eventos. 
¿Qué pesará más al final? 
¿Cuál de los dos Pejes permeará más entre los votantes? 

Hay que recordar que en el 2006, el fenómeno López Obrador permeó de tal manera que puso entredicho la 
legalidad y fortaleza de nuestro entramado democrático y que tuvo como consecuencia que la sombra del 
fraude y la ilegitimidad acompañen todos los días el actuar del ―presidente‖ Calderón. 
¿Fenómeno único e irrepetible? 

Habrá que ver. 
Lo cierto es que, a diferencia de hace seis años, el tabasqueño no tiene colgada la etiqueta de favorita, no 
ocupa el primer lugar en ninguna encuesta, pero en los hechos, para millones de mexicanos dejó de ser ya un 

peligro para México. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7765&Itemid=71  

 

(Al Pie de la Letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 
 
Panismo al acecho 
Aun cuando sus precandidatos a la Presidencia de la República no despiertan mucho entusiasmo luego de un 

descafeinado debate en el que abundaron los lugares comunes y… el aburrimiento de los que lo vieron; aun 
cuando sus precandidatos al Senado –Javier Lozano y Augusta Díaz de Rivera- son conocidos por un porcentaje 
ínfimo de ciudadanos.  

Aun cuando sus precandidatos a las Diputaciones no son conocidos ni en sus colonias y por lo mismo no 
cuentan con prácticamente nada de intención de voto… las simpatías hacia el PAN en Puebla pueden despertar 
una vez que comiencen las campañas electorales. 
Sí, sus precandidatos presidenciales tienen la gracia de un elefante luego de un desangelado y adormecedor 

debate. Su anunciado encuentro solo sirvió para repetir una y otra vez las viejas frases panistas del bien 
común, de la lucha contra el PRI y los malos y de las citas a Gómez Morín. Y ya. Nada más interesante. 
Ni Santiago Creel, ni Josefina Vázquez Mota pudieron aprovechar la ocasión para despertar a un panismo 
aletargado con propuestas novedosas o posturas más críticas. Vaya, ya para que Ernesto Cordero haya sido el 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7764&Itemid=70
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7765&Itemid=71
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más ―audaz‖ al medio criticar las tibias posturas de sus contrincantes, es que la cosa sí que estuvo aburrida. 
No. Ninguno entusiasma realmente. Por supuesto, los partidarios panistas de cada uno pregonan que el suyo 
ganó el debate. Nada más falso: Los tres aburrieron de lo lindo. 
Y no veo cómo puedan cambiar la percepción de la ciudadanía en general. Si Peña Nieto es un ignorante, los 
panistas son poco menos que carismáticos o simpáticos ante el votante promedio. La verdad no creo que 

después de este encuentro de lugares comunes mal denominado debate entre panistas, haya cambiado las 
tendencias en cuanto a preferencias por la Presidencia de la República. 
Obviamente, ya mediremos próximamente cómo están dichas tendencias en Puebla. Y las daremos a conocer, 
desde luego. 
Ahora bien, los precandidatos –únicos- al Senado de la República por el PAN, el ex Secretario del Trabajo y ex 

priísta Javier Lozano Alarcón y la actual Diputada federal Augusta Valentina Díaz de Rivera… no los conoce la 
gente. No, no los ubican ni en los Distritos por los que han contendido. Y obviamente eso hace que su intención 

de voto sea también baja. 
Y finalmente, los precandidatos panistas a las Diputaciones tampoco cuentan con conocimiento ciudadano. Los 
ubica muy poca gente –con algunas excepciones- y, lógico, tampoco cuentan con una gran intención de voto. 
Todo lo anterior es cierto. Y sin embargo… el PAN puede ganar las elecciones en Puebla. 
¿Cómo es posible? 
Pues porque la marca ―PAN‖ sigue estando por encima de los demás partidos en Puebla y sus zonas 
conurbadas. Porque aún no se conoce el candidato (a) panista definitivo a la Presidencia de la República. Y 

cuando ocurra esto último, los simpatizantes del PAN suelen ―unirse‖ en torno a él (ella) y olvidar los agravios 
de las precampañas. 
Y también porque aún no se termina de despertar el sentimiento ―antipriísta‖ que suele aparecer ya en cuanto 
comienzan las campañas electorales en Puebla. Y si a esto aunamos los escándalos contra marinistas… puede 

crecer esa tendencia, y mucho. 
Para terminar con el cocktel, súmele la buena imagen y gestión que está teniendo el Gobernador panista Rafael 

Moreno Valle, para que entendamos que el voto hacia el blanquiazul sí va a crecer en una muy buena medida. 
Por lo tanto… aún con todo lo dicho: malos precandidatos presidenciales, precandidatos al Senado 
desconocidos, precandidatos a Diputaciones desconocidos y sin intención de voto... el PAN como ―marca‖ sí que 
puede ganar la próxima elección federal en Puebla. 
La gran interrogante es cómo votará el poblano (lo he dicho ya muchas veces): Si por el candidato presidencial 
que hoy lleva ventaja sobre todos –Enrique Peña Nieto- y con ello por las demás candidaturas en serie (voto 
parejo al PRI gracias a un ―efecto Peña Nieto‖)… o bien por la marca PAN aunque sus candidatos sean 

desconocidos y despierten poco o nulo entusiasmo. 
Créame: Hoy la moneda está verdaderamente en el aire. Entre el PRI y el PAN, desde luego. Porque les 
adelanto que ni aún con Manuel Bartlett, el PRD y partidos de izquierda superan su viejo tercer lugar en Puebla. 
Sí, Andrés Manuel López Obrador medio lo ―sube‖ (al PRD y demás)… pero ni así alcanza a PRI y PAN. 

Todo esto en Puebla, claro. En todo el país las cosas cambian un poco y el peñanietismo sí hace que el PRI esté 
arriba del PAN. Hoy, claro. 
Falta muy poco para que todo comience. Lo mantendré informado de las encuestas que hagamos. No lo dude. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7766&Itemid=72  
 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
Enrique Agüera en el Laberinto 
Tres menciones en columnas de diarios nacionales y una convocatoria al Consejo Universitario para que sesione 
el próximo viernes 20 de enero son las señales más recientes que nos hacen ver que Enrique Agüera Ibáñez, 
rector de la BUAP, podría recibir en las próximas horas un mensaje brutal proveniente del mismísimo Enrique 

Peña Nieto en el sentido de que, una vez que encabeza las encuestas junto con Blanca Alcalá Ruiz, será el 
candidato de la Coalición Compromiso por México, que aglutina al PRI, a Nueva Alianza y al Verde. 
En este contexto, y en vías de un eventual relevo interino en la universidad, ha iniciado una guerra sucia y 
vulgar en contra del tesorero Alfonso Esparza, a quien le adjudican hasta la hambruna en la sierra tarahumara. 
Los bonos de Agüera han ido a la alza en los últimos días, sobre todo ahora que inauguró juntó con el 
gobernador Rafael Moreno Valle la Biblioteca Central y el Estadio Olímpico Universitario, obras que tenían años 
de estar metidas en el corsé de la burocracia. 

Hay que decir que tentativamente la convocatoria para que sesione el Consejo tiene que ver con la postura de la 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7766&Itemid=72
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universidad ante las elecciones de este año, aunque, de requerirse, serviría también para que el rector pida 
licencia y se vaya a hacer campaña con Guillermo Aréchiga, de Nueva Alianza, quien tiene asegurado el segundo 
lugar en la fórmula al Senado. 
Agüera tiene una buena intención de voto y es ampliamente conocido en la entidad, además de que es visto 
como ciudadano y no como priista o político profesional, lo que haría de su candidatura un fenómeno 

interesante. 
Los tres medios que hablaron ayer de Agüera fueron la Organización Editorial Mexicana (OEM), que publica los 
Soles en todo el país; el diario La Jornada y el periódico La Razón. 
Tanto Aurora Berdejo, autora de Vanguardia Política, como Miguel Ángel Rivera, de Clase Política, y la columna 
Rozones, de La Razón, dicen que el rector se separará del cargo para integrar, junto con el presidente de la 

Gran Comisión de la Cámara de Diputados local, Guillermo Aréchiga Santamaría, la fórmula de candidatos 
poblanos al Senado de la República por la coalición Compromiso por México, del PRI-Verde-Panal. 

Y más: recordaron que en la última visita que hizo a Puebla Enrique Peña Nieto fue notorio que quien acompañó 
en todo momento al exgobernador mexiquense, fue precisamente el rector Agüera. 
Sea Serio, Señor Bartlett. Manuel Bartlett ya es todo aquello que detestaba en 1988: un demócrata de 
izquierda que pide que los gobiernos estatal y federal no metan las manos en el proceso electoral. 
De risa loca, sí, pero también de pena ajena. 
Y es que si hay un personaje que cínicamente ha metido las manos en todo tipo de comicios electorales ese ha 
sido precisamente el propio Bartlett. 

Todo mundo –empezando por Cuauhtémoc Cárdenas– lo ubica como el responsable del fraude electoral de 
1988. 
Vea usted lo que Cárdenas escribió sobre ese tema en su libro ―Sobre mis pasos‖: ―Lo que De la Madrid confiesa 
a fin de cuentas en su libro es que no se contaron los votos de 25,000 casillas, 45.5% del total, o que se 

contaron pero no se hicieron oficiales (...) Esta es, sin duda, la más clara confesión de Miguel de la Madrid de 
coómo se robó  a los mexicanos y al país la eleccioón federal de 1988. Maás allá de explicaciones y deslindes 

hechos o que vayan a hacerse, contó con la complicidad de su secretario de Gobernación y presidente de la 
Comisión Federal Electoral, Manuel Bartlett, de José Newman Valenzuela, de  scar de Lassé y otros más‖. 
Hasta aquí la muy reveladora cita. 
Y vaya que Bartlett se ha deslindado de... Bartlett. 
Es como los dos Borges que un día se encuentran en la banca de un jardín. 
Con una diferencia: Bartlett el Demócrata no quiere ni acordarse de Bartlett el Autoritario. 
Para ello le apuesta a la desmemoria del pueblo mexicano, ese pueblo que el lunes pasado, en el horrible Teatro 

de la Paz, se tomó fotos con su verdugo del pasado: el que los apaleó, los humilló y les robó una elección. 
¿Síndrome de Estocolmo? 
Ni más ni menos. 
Ya como gobernador de Puebla, Bartlett fue el campeón del cinismo. 

Y es que debatió con varios consejeros electorales (Miguel Ángel Granados Chapa y Santiago Creel), ante 
quienes reivindicó, faltaba más, su derecho a meter las manos en las elecciones. 
No podía ser de otra manera. 

Nadie olvida la parafernalia que organizó con el logo del PRI cuando unos días antes de los comicios de 1997 
inauguró el Periférico Ecológico. 
Trajo al grupo Bronco, presumió a sus candidatos y dijo que el PRI arrasaría en las elecciones. 
Hoy, Bartlett el Demócrata ya mandó un mensaje de risa loca en el sentido de que estará vigilante de que el 
gobierno de Rafael Moreno Valle no meta las manos en las campañas. 
Por favor, monsieur Bartlett, sea serio. 

Ya tenemos con ―Platanito‖. 
El Conde Látex. Varios lectores me pidieron que abunde sobre este personaje del teatro del absurdo. 
Lo haré mañana. 
Por lo pronto les digo algo: ayer estuvo muy sentadito en la comida del arzobispo Chedraui. 
Por supuesto: con otros marinistas. 

Otro fantasma que fue a felicitar al arzobispo por su cumpleaños número 79 fue Ricardo Henaine. 
Faltaba más. 

Un Comunicado de la Secretaría de Salud. ―Con relación a la manifestación que la mañana de este martes 
17 de enero realizaron 150 residentes de hospitales generales por la retención de impuestos requerida por el 
Servicio de Administración Tributaria (SAT), la Secretaría de Salud del Estado de Puebla (SSEP), instruyó desde 
el día lunes 16 de enero que los recursos sean compensados y de esta manera nivelar los salarios con el fin de 
no afectar la economía de ese grupo de   trabajadores. 
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―Es preciso aclarar que la manifestación, no provocó en ningún momento y de ninguna forma, la suspensión de 
los servicios de salud en los hospitales. 
―La Secretaría de Salud aplicó correctamente la retención de impuestos en cumplimiento a la Ley del Impuesto 
Sobre la Renta (ISR), para pagar  adecuadamente contribuciones que por omisión la pasada administración 
retuvo de manera errónea un porcentaje menor al establecido en la Ley.‖ 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=3238 

 
 
 
 
 

 
 

(Los Conjurados/Erika Rivero Almazán) 

 
Defendiendo lo indefendible 
A Enrique Peña Nieto, en la comida que sostuvo en su visita a Puebla con la clase empresarial, un constructor 
le preguntó a bocajarro quién sería el elegido para encabezar la fórmula al senado. Peña, con parsimonia 
reflexiva, le dijo que esa respuesta se las darán las encuestas, ―si a mi a hermano del Mazo tuve que dejarlo 
fuera de la jugada, pues imagínate aquí: apoyaré a quien me garantice ganar‖, fue la respuesta pragmática del 
candidato a la presidencia de la República. 

Si analizamos el desempeño de Peña en la selección de candidatos en el interior del país (Estado de México, 
Nayarit, Michoacán o Yucatán), es muy posible que su confesión sea auténtica. 

Esta visión del escenario nacional contrasta dramáticamente con la reciente declaración del presidente estatal 
del PRI, Juan Carlos Lastiri, cuando afirma que el auto de formal prisión del exsecretario de Salud, José 
Alfredo Arango García, ―no obstaculiza candidaturas marinistas durante el proceso presidencial‖, en clara 
referencia a su compadre Javier López Zavala, aspirante al senado, así como otros perfiles que alzaron la 

mano para competir por alguna diputaciones federales, caso concreto de Gerardo Pérez, Darío Carmona y 
Valentín Meneses; incluso el propio Arango aspiraba a ser diputado por el distrito de Tehuacán, su tierra, 
hasta que se le atravesó la cárcel. 
La postura del CEN y del propio Peña se construye con discursos y acciones de competencia, dejando de lado los 
afectos y compromisos personales para ponderar la eficacia. 
En cambio, el discurso de la dirigencia del PRI sigue empantanado por discursos del pasado, anclado en la clase 
gobernante del sexenio anterior, creyendo que una candidatura se logra con desplegados de apoyo en la prensa 

y mítines rellenos de acarreados. 
A Peña le bastó la oleada de críticas ácidas y caricaturas ridículas en la prensa para darse cuenta que el solo 

hecho de retratarse con ‗el gober precioso‘ puede tener un efecto tan negativo que amenaza con sumarse a sus 
pifias literarias, errores que a estar alturas no puede darse el lujo de cometer. 
¿Entonces? 
¿Al PRI estatal le queda o no claro cuál es la estrategia nacional para recobrar la presidencia de la República? 
¿Va a trabajar de la mano con el CEN o Lastiri pensará que es un pequeño rey en territorio virgen? 

Los resbalones de Lastiri no quedaron ahí: en sus declaraciones a la prensa aseguró que ―el presunto 
enriquecimiento ilícito del que el gobierno de Puebla acusa a Alfredo Arango no tiene vinculación con el PRI y no 
genera ningún veto hacia algún grupo político‖. 
Si el propio presidente del PRI piensa eso, sería bueno que él explicara por qué el exgobernador Mario Marín 
Torres, a raíz de la detención de Arango, decidió no asistir al informe de Rafael Moreno Valle, aun cuando ya 
había confirmado su asistencia. 
Parece que el PRI poblano no está tomando en cuenta la realidad: según las últimas encuestas (entre ellas la de 

Opina Consultoría Estratégica) si hoy fueran las elecciones en el estado, el PAN ganaría todo: desde las 

senadurías, pasando por todos los distritos. 
Los intentos de Lastiri para defender a sus amigos y defender lo indefendible causan escalofríos. 
Y miedo. 
Mucho miedo 
http://periodicodigital.mx/articulos/defendiendo_lo_indefendible 
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(La Corte de los Milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
AMLOVE 
Este lunes acudí a un foro temático sobre los fundamentos de La República Amorosa, al que 
naturalmente asistió el candidato presidencial de las izquierdas, Andrés Manuel López Obrador. 
Debo confesar que salí desencantado, pues el López Obrador que vi y oí en el Teatro La Paz de la 
ciudad de Puebla está más cerca de ser un pastor cristiano o líder moral, que un candidato 

presidencial. 
Entre el viejo AMLO de 2006, bautizado por sus enemigos y críticos como un peligro para México, y el 

nuevo AMLOVE de 2012, francamente prefiero al primero. El amoroso no me gustó por idealista y 
utópico, y tampoco por sus concepciones ideológicas sobre la izquierda y la política mexicana. 
Durante su intervención, después de sesudas reflexiones de historiadores, antropólogos, indígenas y 
escritoras acerca de La República del Amor y sus bondades y beneficios, el precandidato  de la izquierda 

mexicana (PRD, PT y MC) soltó frases como estas: 
―La política es tan linda que ni los más sucios políticos han logrado mancharla‖. 
―Ser de izquierda significa ser honesto, pensar en el prójimo y actuar en consecuencia‖. 
Si en México la política fuera linda a pesar de sus políticos sucios y corruptos, entonces por qué votar 
por uno que quiere mandar al diablo las instituciones y edificar una nueva república sobre la base de la 
honestidad, la justicia y el amor, y que en su nuevo discurso amoroso, ―para el bien de todos‖, pone el 
énfasis en la espiritualidad antes que en los pobres, bajo el argumento de que no sólo de pan vive el 

hombre. 
Qué tal si al final de esta cruzada moralista, la política pierde su encanto y terminamos peor de como 

estamos. 
Si ser de izquierda es ser honesto, pensar en el prójimo y actuar en consecuencia, entonces René 
Bejarano y su esposa Dolores Padierna, la enamoradiza Rosario Robles o la ex gobernadora de 
Zacatecas, Amalia García deben ser de extrema derecha. De otra manera, no me explico la definición de 
López Obrador. 

El nuevo discurso de López Obrador, según pude observar, tampoco logra entusiasmar a sus 
seguidores y simpatizantes, ni atraer ese sector del electorado decepcionado por los gobiernos panistas de 
Vicente Fox y Felipe Calderón, pero que además se rehúsa al regreso del PRI por la vía de Enrique Peña 
Nieto. 
La intención del precandidato presidencial y sus asesores de moderar su discurso se entiende, ni 
unos ni otros quieren que se repita lo ocurrido hace seis años, pero el cambio ha sido tan radical que 

muchos ponen en entredicho su autenticidad. 
Si López Obrador quiere emular a Lula da Silva, lo primero que debe saber y tener bien claro es que 

el cambio del ex presidente brasileño fue gradual y que éste fue más allá de una estrategia de marketing, 
imagen y discurso para ser y parecer más constructivo o, si se prefiere, menos radical y conflictivo. 
La transformación de Lula no se hizo en una campaña, sino que le llevó dos elecciones 
presidenciales más, después de perder la primera frente a Fernando Collor de Mello en 1989. Ésta incluyó 
un acercamiento genuino con las élites de poder y los círculos empresariales de aquel país, a los que tuvo que 

garantizar, no sólo sus intereses, bienes, contratos y concesiones, sino la continuidad de algunas políticas 
macroeconómicas de su antecesor. 
El cambio de Lula en 2002 no fue sólo de imagen, había sustancia detrás de la mercadotecnia, de 
acuerdo con Hernán Gómez Bruera, analista político y especialista en Brasil en política latinoamericana, en un 
reciente ensayo publicado en el periódico Reforma. 
A López Obrador, en cambio, le sigue faltando sustancia y algo más tangible y concreto que su 
utópica república amorosa que, insisto, lo asemeja más a un pastor cristiano que a un político capaz de 

lograr el cambio verdadero que tanto pregona. 
*** 

Este miércoles José Juan Espinosa Torres presentará en conferencia de prensa a los precandidatos 
de su partido a diputados federales, y anunciará su intención de postularse como candidato a senador 
por la segunda fórmula. 
Entre los precandidatos a diputados que el partido Movimiento Ciudadano impulsará destacan el ex 

presidente municipal panista de Huauchinango, Carlos Miguel Ignacio López; la activista feminista y ex 
diputada local, Susana Wuotto Cruz; la dirigente de los trabajadores sindicalizados del Hospital del Niño 
Poblano, Micaela Ávila Soto; la empresaria Mónica Bretón; el ex diputado local del Panal y ex alcalde San 
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Martín Texmelucan, Rogerio Pablo Contreras; y el dirigente de la Unión Campesina Democrática, Mario 
Vélez Merino. 
José Juan Espinosa, quien actualmente forma parte de la dirigencia colegiada de Movimiento Ciudadano 
(antes Convergencia), dejará en claro que la primera fórmula al Senado por la coalición de izquierda 
está prácticamente decidida, por lo que él buscará la segunda fórmula como candidato propietario. 

*** 
Simón dice: 
―La utopía está en el horizonte. Camino dos pasos, ella se aleja dos pasos y el horizonte se corre diez pasos 
más allá. ¿Entonces para qué sirve la utopía? Para eso, sirve para caminar.‖ 
Eduardo Galeano (1940-?), escritor y periodista uruguayo 

http://e-consulta.com/blogs/corte/ 
 
 

(Guillermo Nares Rodríguez) 

 
El informe de la alternancia en Puebla  
Los sistemas políticos contemporáneos se mueven alrededor de dos grandes dimensiones, el acceso 
al poder y su ejercicio. Tan definitorios de la política que en ellos se construye o culmina la 
legitimidad (aceptación explícita o implícita de las decisiones de gobierno) 
Generalmente, en los regímenes democráticos, el punto de partida de la legitimidad son las elecciones. Esta se 

adquiere  también por ejercicio y/o resultados de gobierno. Las acciones gubernamentales incrementan, 
disminuyen o eliminan la aceptación de los gobernantes. Esta última dimensión ya no es privativa de la 
democracia, ocurre en todo tipo de regímenes políticos. 

La legitimidad por acciones de gobierno es un indicador para explicar la larga duración que han tenido los 
gobiernos no democráticos. Es decir, aun y cuando su acceso no haya sido a través de elecciones, crean 
aceptación a través de las decisiones gubernamentales. 
En nuestro país, el mejor de los mundos posibles para el actual sistema político mexicano, en cuanto a 

legitimidad se refiere, es aquel que combina sabiamente el ascenso al poder por la vía electoral con el ejercicio 
de gobierno democrático. Con alternancia en todos los niveles, sin embargo, la combinación es una ruta por 
explorar. 
Las experiencias actuales en el gobierno federal y en los gobiernos locales no han sido del todo satisfactorias 
para la sociedad. No siempre los buenos candidatos son buenos gobernantes. Incluso, como parece ser la 
tónica, malos gobernantes serán postulados candidatos, por la vía plurinominal. 
La desigual democracia mexicana, por denominarle de esta manera al déficit democrático en las distintas 

regiones del país, ha impactado negativamente la gestión gubernamental. Es un problema desde luego, de 
cultura política, de ambigüedad constitucional e incluso hasta de coyuntura política; las elites políticas 
provienen de los usos autoritarios y discrecionales del poder, la legislación es muy laxa con las omisiones y los 

gastos suntuosos, los cuales –por lo regular- se encuentran determinados por agendas futuristas y no tanto por 
las agendas públicas.   
El caso poblano es paradigmático por su ambigüedad. A un año de ejercer el poder el primer gobierno de 

alternancia, con buenos resultados en gestión gubernamental, con obra pública visible y de impacto a mediano 
plazo, sorpresivamente se perdió en un mar de cifras que se vuelven irrelevantes por su falta de 
contextualización. Privó el viejo formato. Fue el día del gobernador. Lo relevante no fue el informe en sí mismo 
sino la agresiva campaña mediática nacional de promoción de la obra pública.  
Por lo que se ve, la clase política actual no ha comprendido que en contextos estatales como el nuestro, con un 
entramado de instituciones de carácter autoritario, que relevó a una elite caracterizada por el desaseo en la 
administración pública, que se encuentra de la media hacia abajo en calidad de la democracia, lo realmente 

significativo es recuperar el sentido republicano, demócrata de la gestión de los recursos públicos. Y dentro de 
este, el punto central, definitorio del actual grupo de poder debió ser referido al de la calidad de la democracia, 
de la gestión democrática. Vale estratégicamente para el contexto poblano. No hay mejor aporte, no hay otro 

rasgo distintivo de la alternancia que el informe de las acciones encaminadas a des-instaurar el autoritarismo 
poblano. A un año de alternancia ¿somos deficitarios de la democracia? ¿Cuales son los aportes a la democracia 
local en un año de gobierno?  
Es o debe ser el punto que marque la diferencia con las anteriores gestiones gubernamentales poblanas 

caracterizadas por la verticalidad gubernamental, opacidad, negligencia y fastuosidad. 
Además, la gestión democrática presenta resultados en relación al reconocimiento de las debilidades, de los 
indicadores socioeconómicos. Es un ejercicio (o debiera ser)  de rendición de cuentas que diga a los ciudadanos 
como vamos en relación a nuestras debilidades y fortalezas, en relación al Plan Estatal de desarrollo. 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
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Muy bien por las obras en la ciudad capital, sin embargo no es ocioso insistir que se juega el futuro de todo el 
Estado y de su democracia. Los tiempos actuales no son para reiterar oportunidades perdidas. 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=25677:el-informe-de-la-alternancia-
en-puebla&Itemid=334 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 

RMV y el 2012: juegos peligrosos 
―Desconcierte a la gente y manténgala en la mayor ignorancia posible, sin revelar nunca el propósito de sus 
acciones‖, aconseja Robert Greene en, según su propio dicho, el libro de cabecera de Rafael Moreno Valle: 
“Las 40 leyes del poder”, de editorial Atlántida. 

Y es que no es casual que en tiempos de gatopardismo –nada es lo que parece-, el jefe del Ejecutivo de 
Puebla haya anunciado durante su primer informe de gobierno que no, no cuenten con él para hacer 
proselitismo abierto, y público, a favor de algún candidato a la Presidencia de la República, ni siquiera del 
que se supone es su partido, el PAN. 
Movimiento audaz, el juego de Moreno Valle es también, sin embargo, un juego peligroso; juego de alto 
riesgo, juego de intereses cruzados, y entonces hay que obrar en consecuencia: ¿qué conviene más: ponerse 
camisas de fuerza o moverse según vayan soplando los vientos, siempre en función del 2013 y del 

propio proyecto presidencial? 
Si las causas de fuerza mayor obligan a contribuir al triunfo del candidato del PRI, Enrique Peña Nieto, para 
no romper pactos con la mentora, Elba Esther Gordillo, entonces hay que hacerlo. 

Y sin que, al menos hasta el 5 de mayo de 2012, el presidente Calderón se sienta abandonado o incluso 
traicionado por un gobernador que, según se vio, se decantó anticipadamente por el ―delfín‖, Ernesto 
Cordero, aunque luego otras circunstancias, y razones, lo hayan forzado a replantear o reevaluar su ―cariño‖. 
¿Por qué Moreno Valle anunció que a pesar de que ninguna ley se lo impide, se abstendrá de participar en 

cualquier acto público a favor -o en contra- de cualquier acto de campaña durante el proceso electoral 2012? 
Entre otras cosas, porque la indefinición es, en su caso, un activo, no un pasivo; la falta de compromiso, 
permite el movimiento libre y, así, el acomodo (o reacomodo) de acuerdo con las circunstancias del proceso 
electoral. 
¿Quién le va a poder reprochar algo si con anticipación anunció que se ausentará de las elecciones 
2012, aunque eso no sea precisamente verdad? 

Es la apuesta de siempre, y que ha resultado: quedar bien con Dios, y con el diablo, pero siempre, bajo 
cualquier forma, caer bien parado. 
―Si no tienen la menor idea de qué es lo que usted quiere lograr, les resultará imposible preparar una 

defensa. 
―Condúzcalos por el camino de las falsas suposiciones, envuélvalos en una nube de humo y verá que, 
cuando al fin caigan en la cuenta de las verdaderas intenciones de usted, ya será tarde para ellos‖. 
En síntesis, de acuerdo con Greene: hay que disimular las intenciones, utilizar fachadas, crear cortinas 

de humo, hacer uso del engaño… 
Es el juego morenovallista.  
Juego, juegos peligrosos pero eficaces. 
Las claves para alcanzar el poder. 
Así de fácil, así de difícil. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 

(Replica y Contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez) 
 

Gobernante con lustre  
A estas alturas nadie puede negar que el gobierno de Puebla haya impulsado la construcción de obras 
espectaculares. Es el estilo del mandatario en turno quien, según parece, busca convertirse en un personaje 
digamos que histórico. 
Sin embargo, en el esquema adoptado por Rafael Moreno Valle, existe un problema grave que podría afectar su 

ambicioso proyecto político. Me refiero a que en semejante empeño parece estar ausente la calidad humana que 
por obligación y sentido común deben adoptar los gobernantes de cualquier nivel, e incluso de cualquier país 
(debería seguir el ejemplo de su maestro Melquiades Morales Flores). Una muestra de ello podría ser la 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=25677:el-informe-de-la-alternancia-en-puebla&Itemid=334
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=25677:el-informe-de-la-alternancia-en-puebla&Itemid=334
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
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disminución de los salarios de la burocracia poblana; otra, la desaparición de los bonos de productividad; una 
más, el recorte de personal cuya justificación oficial fue y sigue siendo lo abultado del gasto corriente; y la 
cuarta, la eliminación de constructoras poblanas, determinación basada en que ―no tienen capacidad técnica ni 
capital suficiente‖ para afrontar los retos de la obra pública planeada por el gobierno del estado. 
Le he dado vueltas al tema tratando de encontrar el fundamento de esas decisiones que afectan a la clase media 

trabajadora y en muchos casos a las empresas poblanas, fenómeno que –diría un economista no rebuscado y 
menos aún campanudo– disminuye la capacidad de compra y reduce el circulante en perjuicio del comercio 
organizado. Lo único que se me ocurrió fue lo que dije en la entrega pasada basándome en la cita de Jorge Volpi 
(Leer la mente, Ed. Alfaguara): ―La literatura no sirve para entretenernos ni para embelesarnos. Nos hace 
humanos‖. Ahora me explico. 

Si los que tienen en sus manos el futuro de la sociedad no leen mas que libros utilitarios como El arte de la 
guerra, es obvio que perdieron su sentido humano y también el humanista, además de vivir alejados de la 

cultura. Para ellos todo gira en torno al triunfo personal o al sistema económico globalizado que tantos 
descalabros ha sufrido. Se niegan a consentir que –según lo afirman los gurús de la economía razonada– el 
capitalismo debe socializarse, teoría (la capitalista) que no cabe en el manejo del dinero público. 
Digo y cito que la literatura nos hace humanos porque en muchos casos encontramos en ella la expresión escrita 
donde suele manifestarse el conocimiento y la cultura de algún autor erudito, que por serlo ya comprobó el efecto 
positivo de sus llamémosle teorías, historias, tramas, ficciones o argumentos. Sobran los ejemplos ya que esta no 
es una columna de corte cultural. No obstante, insisto en que si los gobernantes leyeran literatura, aprenderían a 

escuchar al pueblo antes de que éste manifieste sus estridentes protestas, gritos y mentadas que sacan de quicio 
y del cargo a los presuntuosos y presumidos políticos. 
Pero como ya no es tiempo para adquirir esa costumbre formativa, lo que les queda a los políticos en el poder 
(los que usted conozca, incluido Moreno Valle) es rodearse de asesores y consejeros cuya función sea, 

precisamente, la de ilustrar a quienes sólo tienen el lustre que dan los cargos públicos. Pero no para convertirlos 
en conferencistas magistrales, que conste, sino para que entiendan que sólo son mortales, tanto o más que los 

indígenas utilizados como estadística gubernamental. En fin. 
Lo paradójico del último anuncio de recorte en los salarios de la burocracia estatal (por el momento olvidémonos 
de los despedidos cuya preocupación es dar de comer a sus hijos), está en que el argumento oficial choca con el 
dispendio (o si usted quiere inversión) que produjo la propaganda del Primer Informe de Gobierno. A ello súmele 
el costo de la parafernalia que rodea al titular del poder Ejecutivo, incluido el equipo aéreo, la remodelación del 
hábitat (Casa Puebla) y todo lo demás que sirve para hacer ―productiva‖ la función del gobernante. 
Todas estas circunstancias pasarían a segundo término si el doctor Moreno Valle Rosas fuese un poco más 

humano. Como parece serlo su mano derecha, o sea su cuñado y operador político, Fernando Manzanilla Prieto. 
De esto que podría inspirar a un novelista y literato le contaré en la siguiente entrega. 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-
plumas&Itemid=137 
 

(Marcela Jiménez Avendaño) 
 
¿En serio Peña sigue arriba?  

Este 2012, electoralmente hablando, se torna bastante incierto, tanto o más que hace 6 y 12 años. La pasada 
elección presidencial, se veía claramente como Madrazo se iría a tercer lugar y las revelaciones fueron Felipe 
Calderón que ganó pese a ser una panista gris, peleado con el entonces Presidente –Vicente Fox, y por quien 
nadie daba un peso; y Andrés Manuel López Obrador que tenía, al momento de iniciar el proceso, un montón de 
puntos arriba y  finalmente perdió –independientemente que luego se erigiera y autonombrara Presidente 
Legítimo-.  

Lo mismo ocurrió con Francisco Labastida que inició con muchos puntos arriba por encima de los partidos 
competidores pero que después de un proceso interno increíblemente desgastante acabó perdiendo frente al 
carismático Fox y su campaña de cambio por sobre los 70 años de gobiernos priístas. 
Bueno, pues este año pareciera sucederá lo mismo. Tenemos un Enrique Peña que inicia el año con más de 20 

puntos arriba por encima del nuevamente candidato López Obrador y de cualquiera que resulte del PAN, pero que 
dado los errores -que aunque para algunos no son tan graves- de finales de año (el desconocimiento de los tres 
libros que marcaron su vida, el clasismo y desprecio de su hija hacia la clase trabajadora, el agradecimiento en 

náhuatl que paso de ―gracias por venir‖ a ―tortillas por venir‖, su desconocimiento del salario mínimo, etc.) han 
puesto en entredicho su imagen, y más importante aún, su fortaleza como candidato y como partido. 
Todavía el día de hoy, charlando con buenos amigos priístas, me aseguran que esos errores ya fueron y que no 
influirán más en las preferencias a favor de Peña, sin embargo, yo creo lo contrario y me explicaré lo más 
detalladamente posible, considerando el poco espacio que tengo para ello. 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
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1.    Aunque las encuestas más recientes sugieren que no hubo una afectación importante en la intención de voto 
hacia EPN –solo incrementó sus negativos por 4 puntos-, lo cierto es que ello no se corresponde con los 
comentarios vertidos en su momento y aún ahora en las redes sociales, mismas que representan el voto indeciso 
que, por cierto, calculo se mantendrá oculto hasta el final de la contienda. Este efecto negativo también se dejó 
sentir en la mayoría de los generadores de opinión pública. 

2.    Los grandes conocedores de las estrategias de guerra - y una elección se le asemeja mucho- consideran que 
el punto de quiebre para ganar una batalla consiste en atacar efectivamente la fortaleza del enemigo.  Para el 
caso, me parece que el propio Peña se golpeó a sí mismo en su fortaleza y más que ello, en la fortaleza de su 
partido ante la opinión pública. Como todos sabemos, al PRI aún se le reconoce el hecho de que ―sabe‖ gobernar 
sobre todo considerando la inestabilidad e inseguridad que se viven en el país. Ahora bien, si sumamos ambas 

variables tenemos que, de acuerdo a lo que se pudo ver a través de las redes sociales, es que colocaron a este 
candidato como un ―burrazo‖ por decir lo menos. 

3.    Ahora bien, además de que su imagen se deterioró ante este segmento de la población, lo mismo se siente 
entre el propio priísmo, quienes ahora manifiestan en dichos y hechos su preocupación. Increíble que ante tanta 
ventaja, entre los priístas empiece a asomar la duda de triunfo. 
4.    Si a lo anterior sumamos, la prepotencia, autoritarismo y decisiones cupulares con que se manejan Peña  y 
su equipo con respecto a la selección de candidatos en los estados, tenemos el inicio de una ―simulación masiva‖ 
tal como ocurrió con Madrazo en donde el priísta hace como que hace pero en realidad o no hace nada o hace en 
otro equipo. 

Aún faltan varios meses para conocer si esta elección se cierra, tal como yo creo pasará, o Enrique Peña ganará 
dos a uno como él y sus aplaudidores creen. Pero en tanto esto sucede, nos leemos la próxima semana. 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-
plumas&Itemid=137 
 

(Pablo Fernández del Campo) 
 

El contraste de la seguridad 
Después de que los poblanos y los ciudadanos de distintas entidades del país fueran testigos de la entrega de los 
resultados obtenidos durante el primer año de su gobierno estatal, el panorama con que despierta México se 
visualiza moderno, democrático, progresista y tranquilo.  
Los logros obtenidos por cada una de las administraciones gubernamentales nos pintan un avance sustancial en 
los diferentes rubros que se entretejen y que conforman la estructura social, económica, política, jurídica, 
educativa, de salud y de seguridad, entre otros, cuando en algunos de estos ejes la realidad que demuestran las 

cifras oficiales son contrastantes. 
Como el caso de los índices de pobreza extrema que viven las familias más desprotegidas y marginadas de la 
sierra, por ejemplo, la caída de la inversión extranjera en el estado, las altas cifras de desempleo y los crecientes 
saldos derivados de la violencia, el narcotráfico, los robos y la corrupción. 

Así que mientras las autoridades se dedican a entregar cuentas inciertas a los ciudadanos, no queda de otra más 
que acudir a distintas fuentes de información y caer en la cuenta de que no todo marcha como se dice. 
En el tema de la seguridad, por retomar uno, recientemente se dio a conocer mediante el reporte ―Incidencia 

delictiva del fuero común‖ elaborado por el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública que 
los secuestros ocurridos durante la actual administración en 2011 tuvieron un crecimiento de más del 100%, los 
robos un 40%, los homicidios un 24.5% y las violaciones un 23.7% más en comparación a 2010. 
Este 100% de incremento en el delito de secuestro, durante el primer año de gestión estatal, representa que en 
Puebla se denunciaron 63 secuestros, siendo la cifra más alta desde 1999, año en que el Sistema Nacional de 
Seguridad Pública inició este recuento. 

Esto es lo que realmente define la crítica situación de inseguridad que se vive en la actualidad, los números que 
no sólo son alarmantes, sino que dejan de lado los acuerdos, las alianzas, los Consejos, la capacitación, los 
equipamientos policiacos y otras acciones que se llevan a cabo sin coordinación y de forma espontánea, faltas de 
inteligencia estratégica. 

A los ciudadanos nos informan sobre la fuerte inversión que se destina a la construcción de academias para la 
formación y capacitación de los miembros policiacos, así como de la creación del Consejo ciudadano, el Sistema 
estatal de inteligencia, de información, de seguridad pública, el grupo para el combate a la trata de personas y el 

centro de control de confianza, pero lo que urge es demostrar con hechos la disminución de las cifras de los actos 
delictivos, la violencia e inseguridad en general. 
Los mexicanos exigimos un gobierno transparente, que cumpla con la tarea de rendir informes ciudadanos 
certeros y que permita el acceso de la población a la información pública con mayor facilidad. 
Pero que sobre todo, atienda la demanda ciudadana; basada en la esperanza de recuperar una sociedad tranquila 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
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que goce de los espacios públicos existentes para la convivencia y el bienestar familiar que hace algunos años 
pertenecieron a los niños y jóvenes sin implicar peligro alguno. 
Secretario Adjunto a la Presidencia del CDE del PRI Puebla 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=21485:el-contraste-de-la-
seguridad&Itemid=137 
 

 
 

(Trascendió Puebla) 
 

Que este miércoles sesionará la Comisión Política Permanente del PRI para revisar el resultado de las encuestas 
de medición de aspirantes al Senado de la República y a la Cámara de Diputados, donde se incluye la 
controvertida encuesta de medición para Puebla. 
Que en marzo próximo empezará la veda a la publicidad gubernamental y se prolongará hasta julio, fecha de las 

elecciones presidenciales y legislativas, disposición que se empata a la postura de neutralidad electoral del 
gobierno de Rafael Moreno Valle. 
Será interesante ubicar el apartado mediático relacionado con la promoción y difusión de los festejos del 150 
Aniversario de la Batalla del 5 de Mayo de 1862 donde se tendrá un papel muy activo de las autoridades de los 
tres niveles del gobierno. 
Que el criticado y censurado comediante Sergio Alejandro Verduzco Rubiera (Platanito Show) militó un tiempo en 

las filas de la televisora del gobierno estatal cuando el sistema de comunicación oficial se denominaba Sicom, 
según lo presumió la misma televisora en una promoción el año pasado cuando buscaban talentos para la nueva 
producción. 

Que algunos poblanos, entre ellos Juan Carlos Lastiri Quirós, viajó a Huixquilucan, Estado de México, para asistir 
a la comida con motivo del 80 aniversario del arzobispo de la Iglesia católica de México, Antonio Chedraui. 
Que tras un proceso de auscultación, el empresario Carlos Montiel Solana fue designado como candidato de 
unidad para presidir el consejo directivo de la Confederación Patronal Mexicana (Coparmex), en sustitución de 

Francisco Rodríguez Álvarez y asumirá el cargo el jueves 26 de enero. 
http://impreso.milenio.com/node/9096763 
  
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
Del rectorado al Senado, un puente de oro 
De confirmarse la decisión de la cúpula priista nacional de apostar por la nominación del rector de la BUAP como 

candidato de ―unidad‖ en la primera fórmula al Senado de la República, Enrique Agüera Ibáñez se convertiría en 
el segundo rector en ser postulado a un cargo de elección popular. 

El antecedente más cercano es Enrique Doger Guerrero, actual diputado local, quien siendo rector de la misma 
universidad pública fue postulado por el PRI a la presidencia municipal de la ciudad capital. 
Los enriques optarían por la vía socialdemócrata, a pesar de haberse formado en la escuela política de la 
izquierda comunista que gobernó la universidad, principalmente Agüera Ibáñez. 

Otros exrectores de la ahora BUAP habían incursionado en candidaturas a cargos de representación popular, así 
ocurrió con los extintos Sergio Flores, Luis Rivera Terrazas y Alfonso Vélez Pliego, postulados entonces por los 
partidos de izquierda (desde el PCM, PSUM, PMS y PRD). 
Con épocas y circunstancias políticas diametralmente distintas, los rectores de la principal universidad pública del 
estado han significado para los partidos políticos una importante oferta electoral por el peso e influencia social de 
la institución de educación superior.  
Por sí sola, la universidad por su existencia centenaria ha sido la cuna de profesionistas que se han convertido en 

gobernadores, legisladores, presidentes municipales o secretarios de Estado.  
Respecto de los rectores, el del siglo XXI, pasará a la historia como uno de los más controvertidos y con 
resultados medibles en el ámbito académico certificado y de crecimiento en infraestructura para la docencia, la 

cultura, el arte y el deporte. 
Agüera Ibáñez logra en pleno sexenio federal panista de alternancia y con una alianza con el gobierno del priista 
Mario Marín Torres, una de las mejores obras arquitectónicas con la construcción del Complejo Cultural 
Universitario. 

Y en menos de un año, ahora con un gobierno de alternancia local con Rafael Moreno Valle, concluir el estadio 
olímpico de Ciudad Universitaria que había estado abandonado durante dos décadas, así como la construcción de 
la Biblioteca Central. Le antecedían innumerables obras. 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=21485:el-contraste-de-la-seguridad&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=21485:el-contraste-de-la-seguridad&Itemid=137
http://impreso.milenio.com/node/9096763
http://impreso.milenio.com/
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El próximo viernes 20 de enero en la sesión del Consejo Universitario, en el punto 4 de la orden del día se 
establece: ―Posición de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla y de la Rectoría de la Institución, ante el 
Proceso Electoral que se llevará a cabo el uno de julio de dos mil doce‖. 
http://impreso.milenio.com/node/9096754 
  

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 

Rotación legislativa 

Luego de transcurrido el primer año de gestión de la LVIII Legislatura del Congreso del Estado, el reacomodo en 
este poder de gobierno continúa y se está dando de manera paulatina. 
De entrada, Guillermo Aréchiga Santamaría, diputado del Panal y pupilo de la dueña del SNTE, Elba Esther 
Gordillo Morales, dejó -tal y como se acordó entre las distintas bancadas- la presidencia de la Gran Comisión. 
Aréchiga ya está listo para llegar al Senado de la República a través de la coalición Compromiso por México, que 
representa la alianza PRI-Panal-Verde. Ya sólo espera a su compañero de fórmula, que podría ser Enrique 
Agüera Ibáñez, rector de la BUAP, o Blanca Alcalá Ruiz, ex edil de Puebla.  

Posteriormente, la propia comisión más importante en el Congreso cambió y se convirtió en Junta de Gobierno y 
Coordinación Política. Por el momento, encabezada por el priista, José Luis Márquez Martínez, quien la tendrá 
que ceder dentro de poco para participar en los comicios federales entrantes. 
Márquez será candidato a diputado federal, como se lo recomendó el gobernador del estado, Rafael Moreno 
Valle Rosas, por el distrito 2 de Zacatlán.    
Mientras tanto, como lo pactaron el PRI y el PAN desde el inicio de la actual legislatura, el partido de los tres 

colores será el que presida el Congreso y controle todo lo relacionado a sus actividades. 
Se dice, además, que ante la salida de Márquez, el diputado que podría entrar en su relevo sería Lauro Sánchez 
López, quien, por cierto, está metido de lleno en el trabajo legislativo y en el impulso a las iniciativas del 
gobierno del estado. 
En ese sentido, hay que recordar que durante el tercer año de la actual legislatura se darán los mismos cambios 
y tocará el turno al PAN de encabezar el Congreso local, esto a través del ducho diputado, Mario Riestra Piña, 
quien ha mostrado el suficiente colmillo y la basta experiencia como un político moderno.  

Hasta allí parece que la rotación y los relevos en el poder Legislativo no generan una mayor sorpresa. Lo 
complicado está cuando aquél que asume el liderazgo de la LVIII Legislatura comete excesos en su beneficio. 
Y es que Guillermo Aréchiga, por ejemplo, parece haber incurrido en faltas graves que habrían sido solapadas por 
otros diputados, a excepción de algunos como José Juan Espinosa Torres, quien por sus pleitos personales con 
el gobierno del estado denunció cada movimiento extraño, económico, político y administrativo del panalista. 
Sobre todo porque el ahora ex presidente de la Gran Comisión del Congreso mantuvo a 9 personas en la oficina 

de la presidencia. Por supuesto, todos estaban a su servicio y cobraron un salario nada despreciable de hasta18 

mil pesos mensuales o más. 
Toda el área de Comunicación Social siempre estuvo a su servicio. 
En gasto de los recursos que manejo el poder Legislativo durante su primer año de trabajo (137 millones, 111 mil 
289 pesos), según declaraciones del diputado de Movimiento Ciudadano, José Juan Espinosa, nunca fue claro. 
De acuerdo al seguidor de "Amlove", Aréchiga se negó siempre a transparentar los recursos y a explicar cuánto 
se gastó en cada rubro, por grande o pequeño, que éste fuera. Recientemente, se denunció que no entregó los 

vales de gasolina del último mes de diciembre de 2011. 
Y la cereza del pastel fue el capricho de Aréchiga a su salida de la presidencia, pues como líder gozó de una 
camioneta último modelo, blanca, Tahoe, que chocó y que ahora se niega a devolver al Congreso. 
Aréchiga olvidó que ya no es ni líder, ni manda más de los diputados locales. 
Empero, ante su salida del Congreso, todavía aún más trabajadores de confianza saldrán de la nómina del poder 
Legislativo, por lo que serán renovadas muchas áreas en las que sembró colaboradores y amigos. 
Se dice que, una vez que el PRI encabece la Junta de Gobierno y Coordinación Política, va a tener que armar 

nuevamente la oficina de presidencia, la Dirección de Comunicación Social, el Área de Prensa, la de 
Administración y una que otra oficina. 
Aréchiga, dicen, se va a llevar a toda su palomilla. 
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Rotacion-legislativa...&id=1682 

 

 

http://impreso.milenio.com/node/9096754
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Rotacion-legislativa...&id=1682
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(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
La presencia de Ignacio Mier genera fricciones en el frente de izquierdas 
Entre las fuerzas que han formado el frente de las izquierdas en Puebla han empezado a surgir las primeras 
fricciones como consecuencia de la presencia del ex presidente del PRI Ignacio Mier Velasco, quien es visto como 
alguien cercano al grupo del gobernador Rafael Moreno Valle, además de que se opone a que las candidaturas a 
diputados federales sean un reflejo de la pluralidad que caracteriza a esta expresión política. 

Una muestra de lo anterior es que Ignacio Mier Velasco buscó atemperar el posicionamiento que el legislador 
local del Partido Movimiento Ciudadano (PMC), José Juan Espinosa Torres, presentó en la sesión del Congreso en 

la que el gobernador entregó su primer informe de gobierno. 
Bajo el pretexto de que el proyecto de la ―República amorosa‖, que promueve Andrés Manuel López Obrador, 
busca crear una relación conciliatoria de la izquierda con todos los sectores de la sociedad, Mier Velasco habría 
buscado que Espinosa Torres omitiera severas críticas contra el jefe del Poder Ejecutivo. 

Espinosa no hizo caso a las sugerencias de Mier y en la sesión del Poder Legislativo fue notoria la expresión de 
extrañeza del gobernador frente al posicionamiento del diputado del Movimiento Ciudadano. Parecía que en el 
gobierno se esperaba que el también dirigente nacional del PMC se comportara complaciente, pero al final fue el 
único diputado que mostró una visión crítica del primer año de la administración de Moreno Valle. 
Tal situación ha generado mucho desconcierto, ya que se ha visto la candidatura al Senado del ex gobernador 
Manuel Bartlett Díaz como la posibilidad de que surja una oposición real al PAN y los intereses electorales de 
Moreno Valle, pero pareciera que la presencia de Mier en el frente de izquierda tiene el propósito de buscar que 

eso no ocurra. 
Un primer incidente que ya se presentó es que el empresario Alfredo Rivera, quien renunció al PRI, en donde fue 

dirigente, estuvo a punto de desistirse de sumarse al proyecto de Andrés Manuel López Obrador cuando se enteró 
que Mier Velasco buscará coordinar una parte de las campañas electorales del frente de izquierdas. 
Y es que Mier tiene fama de ser un político que genera intrigas y no es eficiente como operador electoral. Basta 
recordar que la primera vez que el PRI perdió la capital del estado y las alcaldías de los principales municipios del 
estado, el presidente de ese partido –en 1995– era Nacho Mier Velasco. 

Otro punto de fricción ha sido el tema de las candidaturas a diputados, ya que Mier Velasco ha estado impulsando 
que el grueso de las postulaciones recaigan en ex priistas y se ha cerrado a la posibilidad de que se brinden 
espacios al PT y el PMC, a perredistas, representantes de grupos ciudadanos y organizaciones sociales. 
Ejemplos de las diferencias que han surgido es que mientras Mier estaría impulsando para el distrito XV de 
Tehuacán a un empresario ex priista, el PMC aplicó una encuesta en la cual obtuvo como resultado que la figura 
mejor posicionada es la ex diputada local del PRD Susana Wuotto Cruz. 

Y pese a la oposición de Mier, el Partido Movimiento Ciudadano logró registrar a la ex legisladora como 
precandidata por ese distrito, pese a que ya había concluido el periodo para ese proceso. 

Algo similar pasó en Teziutlán, donde el PMC consiguió anotar en la lista de aspirantes a la ex diputada 
Concepción González Molina. 
A nivel de las candidaturas al Senado, el PMC ha estado empujando la idea de que el primer lugar de la fórmula 
debe ser para una mujer; sin embargo, Mier ha pugnado para que esa posición sea para Manuel Bartlett –quien 
también irá en el primer lugar de la lista de aspirantes plurinominales– y la segunda nominación sea para un ex 

priista. 
Ante ese escenario, el PMC mandó a elaborar una encuesta con la empresa del experto en demoscopia José 
Centeno y el resultado fue sorprendente, ya que José Juan Espinosa Torres apareció mal posicionado para ser un 
buen candidato a la Cámara Alta. 
No así la esposa del legislador, Nancy de la Sierra, quien fue diputada del PRI y por la presencia que tiene como 
periodista en la televisión goza de una alta popularidad. 
Al igual como ocurrió con el caso de Susana Wuotto, el PMC logró registrar a Nancy de la Sierra como 

precandidata al Senado, pese a la oposición del grupo de Mier. 
Tal situación fue posible por la intervención del fundador del Partido Convergencia –ahora PMC– y ex gobernador 

de Veracruz, Dante Delgado. 
Dichas fricciones plantean que en el frente de izquierdas urge que surja un proceso conciliatorio, ya que si las 
diferencias se ahondan esta opción electoral podría perder mucho del atractivo que ha representado el regreso de 
Manuel Bartlett Díaz a la actividad electoral. 

Este día el PMC presentará su lista de precandidatos a diputados, la cual está formada por Carlos Miguel Ignacio 
López, en el distrito I, quien fue panista y alcalde de Huauchinango. 
Para el distrito III se registró a la ex legisladora priista Concepción González Bretón, quien es hermana del 
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sacerdote Ignacio González, quien tiene una fuerte presencia entre muchas familias pudientes de la capital. 
En el distrito V se anotó al ex legislador del Panal Pablo Contreras, quien fue un destacado panista en San Martín 
Texmelucan y hace 4 años, al salir del PAN, provocó la derrota de ese partido en dicho municipio. 
Para el distrito VI de la capital hay dos aspirantes: Carlos Hernández Pérez y María Eugenia Ochoa. 
La secretaria general del Sindicato del Hospital del Niño Poblano, Micaela Ávila Soto, será la aspirante del distrito 

IX de Puebla. 
En San Pedro Cholula, que es el distrito X, se buscará postular al ex alcalde priista Alejandro Oaxaca. 
En el distrito XI de Puebla se presentó a Mónica Bretón y en el distrito XIII de Atlixco al líder campesino Mario 
Vélez Merino. 
En el distrito XIV del municipio de Izúcar de Matamoros a Heriberto Galán; en el XV de Tehuacán a Susana 

Wuotto Cruz, y en el XVI de Ajalpan a Elizabeth Gutiérrez, quien es universitaria de la UAP. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/la-presencia-de-ignacio-mier-genera-fricciones-en-el-

frente-de-izquierdas_id_2136.html 

 
(Editorial) 
 
Transparencia: necesidad y menosprecio  
El Instituto de Acceso a la Información y Protección de Datos (IFAI) y la Conferencia Mexicana de Acceso a la 
Información Pública (Comaip) coincidieron en que los Artículos 73 y 76 de la Ley de Ingresos de Puebla para 2012 
son violatorios del Artículo Sexto Constitucional y, por tanto, solicitaron que la Comisión Nacional de Derechos 
Humanos (CNDH) y la Procuraduría General de la República (PGR) tramiten una acción de inconstitucionalidad. 

El argumento del órgano garante de la transparencia a nivel federal y del organismo que aglutina a las 
instituciones garantes de las entidades federativos es el mismo que ya habían advertido otras entidades 

especializadas, como la Asociación Mexicana de Derecho a la Información (Amedi), pero que fue soslayado por el 
Poder Ejecutivo y todos los diputados de la LVIII Legislatura: el cobro de 80 pesos por hoja sobre la norma en 
cuestión inhibe, cuando no impide, el acceso a la información de los ciudadanos sobre un tema de evidente 
interés público: el de los recursos del erario, que son producto de los impuestos. 
De esta forma han quedado exhibidos dos yerros de parte de las autoridades del gobierno estatal y los 

integrantes del Poder Legislativo: el primero, su carencia real con el compromiso de transparencia que hicieron 
en campaña y, en segundo lugar, el desprecio por la opinión pública de expertos y ciudadanos de a pie, que 
desde el primer momento alertaron sobre la opacidad que promovía la iniciativa de Ley de Ingresos enviada por 
el Ejecutivo –en los artículos referidos– y que no fue modificada ni un ápice por los representantes populares. 
También, para desgracia de la incipiente democracia poblana, se ha ratificado que la transparencia en los asuntos 
gubernamentales sigue siendo un simple ardid propagandístico. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/transparencia-necesidad-y-menosprecio_id_2134.html 
 

 
 
(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 
Agüera será el candidato al Senado por el PRI 
El Comité Ejecutivo Nacional del PRI –Enrique Peña Nieto-, decidió que el rector de la BUAP Enrique Agüera 
Ibáñez, encabece la primera fórmula para el Senado de la República de la alianza PRI-Panal-PVEM.  
El académico atraviesa por su mejor momento en términos de aceptación, confianza y popularidad y los jerarcas 
del PRI decidieron apoyarse en su figura para ―jalar‖ votos en favor de Enrique Peña Nieto. 

Ya no hay marcha atrás y personajes como Blanca Alcalá y Javier López Zavala, tendrán que esperar nuevos 
tiempos. 
El mismo CEN del PRI le hizo saber a la ex alcaldesa que lamentablemente había sido vetada por el gobernador 
Rafael Moreno Valle Rosas, con quien tiene diferencias desde hace más de un año, al parecer irreconciliables. 

Y Javier López Zavala tendrá que esperar si le ofrecen un cargo en el gabinete en caso de ganar el PRI, pues no 
le interesa una diputación federal. 

El periodista Ricardo Morales publicó certeramente hace unos días que si Alcalá fuera la candidata ganaría y le 
complicaría su sucesión al gobernador Moreno Vale, pues pese a ser la que encabeza las encuestas, nuevamente 
tuvo que ser sacrificada por así convenir a los intereses del partidazo. 
Por otra parte, el rector de la BUAP afina detalles de lo que será su campaña política y acelera el paso para 
ganar el voto. 
La estructura electoral que dispone es interesante, pues son miles de mujeres las que recientemente le 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/la-presencia-de-ignacio-mier-genera-fricciones-en-el-frente-de-izquierdas_id_2136.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/la-presencia-de-ignacio-mier-genera-fricciones-en-el-frente-de-izquierdas_id_2136.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/transparencia-necesidad-y-menosprecio_id_2134.html
http://www.contraparteinformativa.com/
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depositaron su confianza. 
También la estructura académica y estudiantil impulsará la aspiración del rector poblano, quien es el único que 
no tiene diferencias con ningún político e incluso varios partidos se lo disputaron. 
Por todo, Enrique Agüera es hoy el mejor candidato del que puede disponer el PRI para ganar la elección a 
Senador, pues el parásito del Panal Guillermo Aréchiga Santamaría, solo esperará levantar la mano como 

siempre ha estado acostumbrado. 
David Villanueva al besamanos 
Que alguien me explique qué hacía el titular del Órgano de Fiscalización Superior David Villanueva Lomelí, quien 
muy quitado de la pena fue a besarle la mano al Obispo Chedraoui en su cumpleaños. 
Muy impunemente el yerno del traidor del PRI estuvo saludando y presumiendo su nuevo cargo a los hombres 

de poder. 
No faltó quien dijo que el yerno también no es confiable, pues si su suegro y amo traicionó en una ocasión al 

PRI, podría repetirse el escenario en el 2012. 
Ratifican a Estefan Chidiac 
Jorge Estefan Chidiac, secretario de Finanzas del Comité Ejecutivo del PRI y Jesús Osorio Chong, son los únicos 
altos funcionarios de ese partido que serán ratificados en sus cargos, tras el cambio que se dio hace un mes en 
la dirigencia nacional del PRI. 
Estefan Chidiac será además presidente del Comité Financiero de la campaña presidencial en el 2012, gracias al 
talento y capacidad que siempre ha mostrado. 

Los “empresarios” consentidos de Marín 
Dos son los ―empresarios‖ que se enriquecieron por consentimiento del ex gobernador Mario Marín Torres. 
No había oportunidad para evadirlos, pues iban con el ex mandatario y acusaban a cuanto funcionario no les 
entregara las grandes licitaciones. 

Me refiero a Rafael Zabalza, quien vendió todo lo que pudo a la Secretaría de Salud, Issstep y demás, en el 
sexenio y con la complacencia de Marín. 

El otro es Edgar Nava, aquel constructor que recibía todo tipo de licitaciones de la Seduop, SCT, Carreteras de 
Cuota, Capcee, Salud, SEP y en donde hubiera obra. 
Elos son dos de los empresarios a los que el mandatario estatal podría fincarles responsabilidades por tráfico de 
influencias. 
}El primero debe tener mucho que contar, pues era consentido de Alfredo Arango García, ex secretario de Salud 
detenido por el delito de enriquecimiento ilícito. 
El otro mejor ya ni se aparece en los restaurantes de lujo custodiado por sus escoltas. 

Parece que también ya huyó de Puebla.  
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 

 

 
 
(Contrastes/Carlos Gómez) 

 
Tercer marinista a la cárcel 
El primero fue Alfredo Arango García, ex secretario de Salud. 
El segundo fue Rodrigo Lazcano Fernández, ex subdirector de Prestaciones del ISSSTEP. 
Y el tercero se llama Efraín Ruiz Meneses, ex subsecretario de Obra de la SEDUOP. 
Los tres tienen orden de aprehensión. 
El único que ha sido detenido es Alfredo Arango García y hasta le dictaron el auto de formal prisión. 

Ayer le comentaba que Rodrigo Lazcano se sumaba a la lista negra. 
Y  hoy le puedo revelar que el tercero en esa lista es Efraín Ruiz Meneses. 
Lazcano Fernández y Ruiz Meneses no están presos porque tramitaron amparo a tiempo. 
Pero esos amparos tampoco los han ganado y están en el trámite de desahogo de pruebas. 
Sin embargo, eso no es garantía de que los jueces federales les otorgarán la protección de la justicia federal. 

No tienen nada seguro. 

Y para ser más precisos, debemos decir que Efraín Ruiz Meneses pidió su amparo el mismo día en que el 
gobernador, Rafael Moreno Valle, daba su Primer Informe de Gobierno. 
Es decir, el pasado domingo. 
Ese día pidió la protección de la justicia federal. 
Y por lo pronto tuvo que dar una fianza de 60 mil pesos. 
Pero no ha ganado nada. 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
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En los siguientes días los jueces federales determinarán si proceden los dos amparos o no. 
Y no dude que en las siguientes horas la lista de los ex marinistas con orden de aprehensión aumente. 
Ya lo dijo el gobernador: no habrá impunidad para los marinistas. 
Cuentan que varios ya hasta salieron del país y se fueron muy lejos. 
Y quién sabe si regresarán algún día.  

**      **      **  
El viernes será el día clave para el rector de la BUAP. 
Se citó a sesión del Consejo Universitario y puede ser su despedida del cargo. 
Su inminente designación como candidato del PRI a senador lo hará pedir permiso. 
Así que a esperar. 

Faltan pocos días para que se termine esta novella. 
**      **      ** 

http://eluniversitario.com.mx/contrastes/ 
 

 
 

(El Coloquio de los Perros\Luis Enrique Sánchez)            
 

Enrique Agüera, la despedida  
Enrique Agüera está en la puerta del Edificio Carolino, listo para su partida. La semana anterior jugó su 
resto y lo que se ve no se juzga. El punto culminante de su despedida lo fue la inauguración del Estadio 
Olímpico Universitario, que lo puso a jugar en la cancha nacional con la participación de Televisa. 
El apoyo de Rafael Moreno Valle fue evidente y acompañó al Rector a la mayor parte de las inauguraciones 

del primer maratón de obras universitarias de este 2012. 
El universitario cuenta con el visto bueno necesario de la cumbre del poder en Puebla; se sintió el apoyo de 

Enrique Peña Nieto durante los 20 minutos que platicaron a solas en la camioneta de este en su traslado por 
Puebla y su actividad universitaria, sobre todo la de las dos últimas semanas, huele a despedida. 
Los hechos son más que señales. 
En el desayuno con las mujeres universitarias, refieren quienes asistieron, pidió el apoyo para quien le 
sucediera en el cargo y se despidió de las trabajadoras de la BUAP, cuando estas le expresaron que lo iban 
a extrañar. 
Los plazos se cumplen y este sábado 21 de enero habrán de conocerse los nombres que el PRI impulsará 

rumbo al Senado, y, aun cuando Javier López Zavala se sigue moviendo, la convocatoria oficial para la 
primera sesión del H. Consejo Universitario de la BUAP, que se llevará a cabo un día antes, el viernes 20 de 
enero, es ya la pieza que cierra el círculo. 
Sobre todo cuando el cuarto y último punto del orden del día señala: 

“4. Posición de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla y de la Rectoría de la Institución, ante el 
Proceso Electoral que se llevará a cabo el uno de julio de dos mil doce.” 

En política nada está escrito y predeterminado, sin embargo, Enrique Agüera ya se despidió y está ya listo para 
su partida. 
http://www.poblanerias.com/noticias/2011/enrique-agueera-la-despedida 

 
(Las peras del olmo/Bernardo Stril Kremper)           
 
¿Protección o miedo? 

Es triste, lamentable, que la nota principal alrededor del informe de Rafael Moreno Valle haya sido la 
relativa a la seguridad. En cierta forma, Ardelio Vargas le robó el protagónico a su patrón. Decenas, 
centenas quizás, de policías estuvieron cuidando el bienestar del señor gobernador tanto en la sede del Poder 
Legislativo como de la zona de los fuertes de Loreto y Guadalupe.  
Supimos más de medidas de seguridad que de logros administrativos, políticos y de gobierno.  

Puebla no está sola en esta moda de proteger a ultranza a los representantes del pueblo. Mucho hace 
que, en la Ciudad de México, la residencia oficial de Los Pinos se ha convertido en un “bunker” que 

envidiaría Saddam Hussein. Si no me cree, dése una vuelta por Parque Lira y Alencastre uno de estos días.  
No hace mucho (relativamente), todavía de tiempos de José López Portillo, si le atinaba uno, la circulación por 
el viaducto era un placer: se cerraban las entradas para que nada, ni nadie, obstaculizara el paso del señor 
Presidente hacia su oficina. En efecto, en aquel entonces, el Primer Mandatario sabía, tenía en mente y 
recordaba que la sede del Ejecutivo era (y es) Palacio Nacional. Solamente vivía, residía, en Los Pinos, pero 

http://eluniversitario.com.mx/contrastes/
http://www.poblanerias.com/noticias/2011/enrique-agueera-la-despedida
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chambeaba en el Zócalo.  
Todavía es temprano para imaginar, siquiera pensar, en la próxima residencia de Moreno Valle que, 
imitando al Gran Tlatoani, se ha refugiado en Casa Puebla, abandonando Casa Aguayo en donde, se 
supone, debería despachar.  
Pero, de Los Pinos, ha trascendido que doña Margarita Zavala ya anda buscando casa donde vivir a partir 

de finales del año próximo. Y no crea que son Las Lomas, el Pedregal, Coyoacán, ni siquiera Morelia o 
Zitácuaro. No. Todo indica que la que será ex familia Presidencial se irá al extranjero. Dos principales son 
los destinos posibles: alguna ciudad de Estados Unidos (el gobierno gringo ya habría dado su beneplácito) o 
alguna de España.  
Hablando de Puebla, si no se le diera aquello de la Silla del Águila, don Rafael quizás consideraría 

regresarse a Nueva York, ciudad donde fue tan feliz y exitoso. ¿Quién sabe?  
Regresando al ámbito federal, ha trascendido, se sabe y se chismosea bastante, los hijos de don Felipe hace 

mucho que ya no viven en México. Sus vidas se desarrollan en algún lugar fuera de nuestras fronteras. Eso 
sí, los 16 de septiembre, 20 de noviembre y otras fechas importantes, los traen para acá, para placearlos y 
jugar a la familia feliz…  
Afortunadamente para ellos (los hijos), la familia Moreno Valle Alonso no tiene vástagos. Así se evitan 
muchas broncas, complejos y traumas. También se ahorra mucho en psicólogos.  
La situación es muy triste para la señora Zavala que está enfrentada, finalmente, al término total de su 
carrera política. Todos coinciden en que esta era muy promisoria y que la señora siempre tuvo mucho más 

talento que su marido.  
Regresemos al principio, recordando el muy pertinente ―Pilón‖ de Poblanerías en línea… ¿A qué le temen 
nuestros dirigentes? ¿A quién? Le deberán responder a su propia consciencia. La sabiduría popular afirma 
que ―quien nada debe, nada teme‖. Si existe algún temor, es que algo deben estos señores.  

En Los Pinos, empezó Zedillo (ni siquiera Salinas) con las medidas, insultantes, de seguridad. En Casa 
Puebla, fue Rafael Moreno Valle. ¿Son Palacio Nacional y/o Casa Aguayo lugares tan peligrosos para ir a 

trabajar? O bien, ¿son meramente repugnantes? ¿Uno por haber tenido de inquilino a gente como Benito 
Juárez? ¿Otro por ser popularmente conocido como ―la marranera‖?   
Lo que sí es cierto, es que nuestros elegidos le tienen miedo a quien los eligió. ¿Qué pasa?  
http://www.poblanerias.com/noticias/2011/%C2%BFproteccion-o-miedo 

 
 

 
 
(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 
Agüera y sus circunstancias 
El rector de la Universidad Autónoma de Puebla, Enrique Agüera, vive horas definitivas en su futuro personal y 

profesional. Seguramente no habrá información oficial hasta el próximo viernes a las seis de la tarde cuando se 
lleve a cabo el Consejo Universitario y se aborde el punto sobre un  pronunciamiento en torno a las elecciones 
de julio próximo que está en la orden del día.  
Mucho se ha hablado de sus posibilidades –grandes en verdad- para ser el candidato del PRI al Senado de la 
República en la primera posición de la fórmula en la que, de confirmarse, irá acompañado del profesor Guillermo 
Aréchiga.  

La prudencia y la cautela son características de quien forjó su carrera profesional vinculada a la educación 
superior, y nunca ha dejado de mantener una posición política no siempre partidista, todo desde que ingresó en 
la década de los setenta a la preparatoria Alfonso Calderón.  
Aguera cumple con los requisitos de ser un candidato de perfil ganador, como ha buscado el PRI para arropar a 
su candidato Enrique Peña Nieto, y aunque enfrente están políticos como Javier López Zavala, Enrique Doger y 
Blanca Alcalá, tras la misma posición hoy las cosas se alinean a su favor por el excelente trabajo que ha 
realizado en los últimos años como rector de la universidad pública del estado.  

Para ejemplo, lo que sucedió ayer cuando arrancó la construcción de la primera etapa de lo que será la segunda 
Ciudad Universitaria, ésta construida en Valsequillo dedicada a la Ciencia y el Conocimiento. Se formalizó que 
quedará concluida en el 2013 y desde ahí se crearán proyectos de tecnológica y tres nuevas ingenierías.  
Agüera explicó que la Ciudad de la Ciencia y el Conocimiento, sumará a las carreras que actualmente se ofertan 
las ingenierías en biotecnología, automotriz y en aspectos relacionados con la industria textil. Además y con el 
apoyo del gobierno del estado, estuvo acompañado de Rafael Moreno Valle, se contempla la creación de un 
Parque Tecnológico a construirse en una superficie de 100 hectáreas para detonar proyectos que involucren a la 

ciencia con los procesos productivos, como ocurre en países del primer mundo y emergentes como China y la 

http://www.poblanerias.com/noticias/2011/%C2%BFproteccion-o-miedo
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India.  
El escenario del próximo viernes plantea la solicitud de licencia del rector a ese cargo para inscribirse un día 
después como candidato único del PRI al Senado de la República o bien mantenerse en la posición actual y 
desvincular a la institución –lo que hará en los escenarios posibles- de actividades partidistas para evitar lo que 
puede considerarse un desvío de recursos.  

Las condiciones están dadas para que Agüera llegue a una posición que hacía mucho que no tenían los 
universitarios poblanos –sólo recuerdo con antecedentes directivos en la institución a Gonzalo bautista O´farril y 
a Horacio Labastida Muñoz, ambos en la primera mitad del siglo pasado- y que será un reconocimiento a su 
esfuerzo y trabajo personal pero también un honor para la institución donde se ha forjado.  
Las horas en el reloj de la UAP se cuentan de aquí al próximo viernes, para llegar a esa tarde de definiciones 

donde un rector poblano puede hacer historia al buscar una posición en el Congreso federal representando a 
toda la entidad. Agüera es hombre de fortuna, trabajo y circunstancias. 

http://www.ngpuebla.com/node/8838 
 
(Angelopolitanas) 
 
Los panistas de la capital confirmaron ayer, en el debate de sus tres presidenciables, que van con Josefina 
Vázquez Mota y hasta donde tope. Para participar en la trasmisión vía Internet de un ejercicio que sólo fue la 
enumeración de propuestas, aunque después en entrevistas por la tarde los tres se desataron y debatieron en 

los hechos; hubo una buena asistencia con porras, discreción y ausencias notables.  
Para doña Josefina llegaron en pleno, los panistas que la respaldan iban dispuestos a cantar su triunfo y lo 
consiguieron ya que en cada una de sus participaciones la vitorearon y hubo momentos en que abuchearon a su 
contrincante más frontal, el candidato del presidente, le llamaron a Ernesto Cordero.  

Los seguidores de Creel en menor número ahí estaban sin mayores aspavientos pero no se vio a ninguno de los 
corderistas, bueno ni Javier Lozano Alarcón se apareció en su comité municipal para aplaudir al ex secretario de 

Hacienda, ¿le dará pena? Es pregunta de gabinete.  
@  
Ayer, el periodista Carlos Gómez reveló que el ex director de Prestaciones Sociales del ISSSTEP, Rodrigo 
Lazcano, promovió un juicio de amparo ante una posible orden de aprehensión. El funcionario responsable de 
pagarle durante años sus pensiones a decenas de muertos de la burocracia y el magisterio, parece que algo -
¿más?- se comió y por eso teme ir a la cárcel.  
Si existe la orden y fue girada la semana pasada, los policías ministeriales perdieron la oportunidad el martes 10 

de enero de detenerlo y es que fue uno de los priistas que esperaron en la puerta del Hotel Intercontinental al 
precandidato presidencial Enrique Peña Nieto y más tarde estuvo en el salón aplaudiendolo, la mayor parte del 
tiempo estuvo acompañado de su hermano Román, quien fuera síndico de Blanca Alcalá o además ¿también es 
su abogado?  

@  
Un ―Andrés Manuel muy Palacio (de Hierro)‖ fue el que llegó el lunes pasado para el perredismo poblano 
acostumbrado a su líder gritón en la plaza pública. Cuentan que llegó de corbata amarilla, saco café y pantalón 

negro, se sentó al centro del escenario -compuesto de sillones blancos- junto a su esposa, la periodista Beatriz 
Gutiérrez Mueller, que llevaba un conjunto de pantalón y saco guinda y tomaba con frecuencia apuntes.  
Entre los ponentes hubo intelectuales, eran diez y solo se echaron su rollo cinco. El teatro La Paz lucía pantallas 
de plasma y una manta al centro con el lema de la República Amorosa y el Cambio está por venir. Para sorpresa 
de los asistentes su discurso fue descafeinado y muy cuidado, leve para un auditorio que pedía y esperaba 
consignas de lucha contra los poderosos.  

Llegó un López Obrador suavecito, con un discurso escrito y sin arengas, que a muchos, en especial a los de 
izquierda, no les gustó, la efusividad a  la que acostumbró a sus seguidores se extinguió.   
Sin sus ademanes y arengas en contra de la mafia del poder, se limitó suavemente a hablar sobre el amor y los 
valores. Dijo que la corrupción y la deshonestidad no están en la agenda nacional. Para la izquierda poblana no 
calentó la plaza, pero eso sí llenó el auditorio.  

@  
Ayer, el gobernador Rafael Moreno Valle, rechazó que él promueva una campaña de desprestigio contra el 

empresario Ricardo Henaine, propietario del equipo Puebla, como lo denunció éste. En una entrevista con 
Joaquín López Dóriga en su noticiero de radio, dijo el poblano que:  
"El SAT es un organismo federal, donde la auditoria es de 2007 y lleva años, yo era senador de la República y es 
una acusación sin sustento, pero básicamente lo que debe aclarar es si debe o no impuestos... creo que la 
esencia es si ha pagado o no sus impuestos. Porque lo que argumenta el señor es que los impuestos los debía el 

http://www.ngpuebla.com/node/8838
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empresario que era dueño del equipo anteriormente."  
Moreno Valle detalló que "cuando tu compras una empresa compras los activos, pero también compras los 
pasivo. O al menos eso es lo que me enseñaron en la escuela de negocios", dijo para que no quede duda. 
http://www.ngpuebla.com/node/8839 

 

 
 

(Decodificador Urbano/Miguel Ángel Cordero) 
 

El bloque que se forjó en el Yunque  
El bloque de la derecha poblana comienza a cerrarse. Si bien el Centro Empresarial de Puebla, mejor conocido 
como Coparmex ha estado desde hace lustros bajo control de los militantes del Yunque, ahora la llegada del 
hermano de Pablo Montiel Solana, Carlos, dará un toque más combativo a esta organización empresarial.  
Francisco Rodríguez fungió como el presidente de la Coparmex en Puebla siendo crítico a veces con el gobierno 

de Mario Marín y otras veces consecuente. En un sinnúmero de entrevistas respondía con un ―hay que darles el 
beneficio de la duda‖ a los cuestionamientos de los reporteros sobre el manejo de los recursos del Impuesto 
Sobre la Nómina, con el cual se pagó La Célula y el Centro Expositor.  
Ahora hay una nueva cruzada para la Organización. No contra un cacique tricolor como el ex mandatario estatal, 
sino contra un gobernador de su propio partido.  
Las dirigencias estatal y municipal del PAN pelean los derechos políticos de sus militantes, Rivera contradice al 
gobernador y le dice que él sí hará campaña y Juan Carlos Espina disiente de la posición del mandatario.  

Cosa curiosa. En la entrevista que concedió a Imagen Poblana, Espina Von Roerich habla mucho del apoyo 

legislativo que recibe el gobernador de parte de los diputados que integraron con sus partidos la coalición 
Compromiso por Puebla.  
Esta procedencia política permite al gobernador y a los diputados tener consensos sin estar sumisos, dijo 
Espina.  
Si Espina defendió este argumento, resulta extraño que ahora el tema de la coalición usado por el gobernador 

para no involucrarse en las elecciones de julio no sea tomado en cuenta por Espina Von Roerich y disienta del 
mandatario. Menuda contradicción.  
Todos estos personajes tienen el sello característico de la Organización, aquel que tiene una Y cruzada por una 
cruz.  
En este contexto, la Coparmex, organismo de la ultraderecha poblana por años, decidió colocar a un personaje 
radical. Tanto Carlos como su hermano Pablo representan a los más intolerantes yunquistas de la ―joven‖ 
generación.  

Si partimos de la tesis de que la ―Orquesta‖ está formando un ariete contra el gobernador, no puede perderse 
de vista el movimiento que ocurre fortuitamente en la Coparmex.  

***  
Ardelio Vargas debe estar furioso con Dolores Parra. Ahora que por segunda vez ocurre una fuga en el Penal de 
San Pedro Cholula, la alcaldesa no tiene más que reconocer la pésima operación que le ha dado al Cereso.  
Ayer, personal de Comunicación de la SSP me informó que la información que les había facilitado Cholula era 
que no había ocurrido ninguna fuga en el penal.  

Dicha versión, ahora se sabe, fue difundida por el director del penal, Rómulo Ramírez Huerta.  
Fue él quien le reportó a la SSP que uno de los internos salió de su área de aislamiento y se acercó a la barda 
para escalarla, pero antes los oficiales se dieron cuenta. 
 La realidad fue muy distinta. El reo se escapó y fue detenido afuera, como reportó nuestro compañero Francisco 
Ortega oportunamente.  
Y vinieron nuevamente las brillantes declaraciones de Rómulo Ramírez quien dijo que el interno pretendía 

escaparse sólo para volver a ser encerrado y gozar de los privilegios de la vida en prisión.  
Las declaraciones y reportes oficiales de Rómulo Ramírez sólo pusieron en predicamentos al personal de la SSP 

que tenía, por la mañana, la información de que todo fue más tranquilo de lo que en realidad sucedió.  
Definitivamente, otra más de Lola Parra. 
http://www.imagenpoblana.com/2011/el-bloque-que-se-forjo-en-el-yunque 

 

(Fuerte y claro/Daniel Lara Mendoza) 

 
Azul venido a gris  
Sin trascendencia ni intervenciones dignas de rescatarse; así concluyó el debate entre los aspirantes del PAN a 

http://www.ngpuebla.com/node/8839
http://www.imagenpoblana.com/2011/el-bloque-que-se-forjo-en-el-yunque
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la Presidencia de la República, Josefina Vázquez Mota, Santiago Creel Miranda y Ernesto Cordero. Fue un evento 
de casi una hora en el que dominaron las tibiezas, los discursos comunes y el hecho de que ninguno de estos 
aspirantes parece tener los dones necesarios para levantar en la sociedad el ánimo de volver a elegir al PAN 
como partido en el poder.  
Si bien se trató de un evento de consumo exclusivo para panistas y nadie esperaba una carnicería, está claro 

que el debate entre los presidenciables de Acción Nacional debería tener un doble propósito: que los militantes 
tengan elementos para decidir a su candidato, y posicionar al futuro abanderado en el conocimiento de la gente 
común.  
El problema es que con eventos tan sosos como el de este martes, llenos de retórica y buenas intenciones que 
de ninguna manera se contraponen con la cuestionable política actual de Felipe Calderón, lejos de despertar 

interés entre los ciudadanos los precandidatos provocan bastante flojera.  
Josefina enfocó sus baterías a la equidad, buscando el voto de las mujeres. Creel basa sus aspiraciones en 

algunas propuestas y la sentencia de que el viejo régimen no debe regresar a Los Pinos. Pero sin duda fue 
Cordero quien peor se comportó en el supuesto debate, al cuestionar públicamente la capacidad de sus 
compañeros de partido, en lugar de hacer lo propio para exhibir que su precandidatura no es un invento de 
Felipe Calderón. Pero oh sorpresa: resulta que sí le debe su carrera política al presidente y nunca se atreverá a 
marcar una línea o a criticar los desatinos del michoacano.Tras este evento interno del PAN, queda claro que 
hoy más que nunca el azul está venido a gris, muy lejos de levantar las pasiones de una sociedad que hace doce 
años peleaba el cambio.  

***  
Algo tiene la edad que lo cambia todo. Las mujeres los prefieren mayores, por aquello de la experiencia y la 
solvencia. Las generaciones jóvenes se nutren de los de más edad para subsistir, hasta que tienen alas propias. 
El otrora andariego y mujeriego, entrado en años busca la calidez de un hogar y el aprecio de sus herederos. 

Los ancianos todavía son consultados en civilizaciones donde subsistir es un tema de buenas decisiones y no 
fogosas intenciones.  

El caso es que el paso de los años termina quebrando las más férreas costumbres y los dogmas más arraigados. 
A veces incluso el hombre viejo (y conste que la vejez es un don y no una carga) puede hacer un alto en el 
camino para enmendar los errores del pasado. Al cabo que ya no hace falta seguir adoptando poses, la vida por 
delante está resuelta y se tiene la grata oportunidad de abandonar el rol de protagonista, para adoptar el de 
primer actor.  
¿Para qué este preámbulo? Pues para que cada lector analice, desde su muy particular punto de vista, la 
decisión de viejos priistas que han dejado las cargadas de la familia revolucionaria, para sumarse a las filas del 

proyecto lopezobradorista en Puebla. Antes enemigos impresentables, hoy vecinos en la sillería; antes inflexibles 
soldados del sistema, ahora ciudadanos interesados en que la política recobre el rumbo de la justicia social, la 
equidad y hasta el amor.  
Y que conste que no sólo Manuel Bartlett se tomó la libertad de dejar plantados a los nuevos priistas, esos que 

están bastante ocupados en adular a quien suponen los llevará de la mano de vuelta al poder. Otros priistas que 
vieron sus mejores años a finales de los noventa están en el mismo barco, formando una tripulación 
capitaneada por el más notable ex gobernador de Puebla, que a su vez está bajo el almirantazgo de López 

Obrador.  
Muchos dirán que son personalidades políticas sin valía electoral. Que no convocan, no tienen grupos seguidores 
y sólo buscan acomodo al no ser recibidos por la nueva élite priista, formada por sujetos sin escrúpulos, sin 
ideología y con muchos gustos caros. Otros piensan que la edad y la falta de necesidad ya les abrieron los ojos a 
estos distinguidos personajes, quienes ya no tienen nada qué perder y en cambió sí pueden ganar notoriedad, 
satisfacción y hasta una redención político-social.  

Ah, cómo nos cambian los años. 
http://www.imagenpoblana.com/2011/azul-venido-gris 

 
 

http://www.imagenpoblana.com/2011/azul-venido-gris

